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Según fuentes reservadas, ya no quedarían dudas de que el siniestro fue provocado, lo que es refrendado 
por vecinos de los imputados en crimen de médico. En tanto, la búsqueda de segundo implicado no ha 
sido fácil, ya que no se cuenta con sus huellas en base de datos de PDI. 
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ATRACO PIRATA EN EL TORNEO CDLS COQUETEA CON EL ASCENSO
LE ARREBATA LIDERATO A LA “U” ESTIRAN DISTANCIA COMO PUNTEROS
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ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

“No se ha logrado atraer 
a especialistas a la región 
por falta de estímulos”

FERNANDO CARVAJAL

Presidente regional del Colmed
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EN QUÉ CONSISTIRÁ EL 
COMITÉ METROPOLITANO 
EN LA CONURBACIÓN 

DETALLAN FUNCIONAMIENTO 
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CENTRO EDUDOWN DE 
LA SERENA FUNCIONA 
AL 30% DE CAPACIDAD

FALTA EQUIPAMIENTO 



EDUCACIÓN DE EXCELENCIA 

Tras un acuerdo unánime, la Comisión Nacional 
de Acreditación (CNA) resolvió acreditar el Magís-
ter en Políticas Públicas y Gobernanza Territorial, 
desde el 26 de junio del 2024, por un periodo de 
4 años. Programa que es desarrollado por el Insti-
tuto de Políticas Públicas, junto con la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y la Escuela de Ciencias Empre-
sariales de la Universidad Católica del Norte.

Desde el año 2019, el Magíster en Políticas Pú-
blicas y 
Gober-
n a n z a 
Territo-
rial se 
ha im-
partido 
con el 
objeti-
vo de 
fo rmar 
capi ta l 

humano en políticas públicas y gobernanza terri-
torial, periodo durante el cual este programa de 
postgrado ha mostrado una evolución significati-
va en lo que respecta a la experiencia de sus pri-
meras generaciones, destacando el valor de una 
formación interdisciplinaria. 

TRAYECTORIA Y COMPROMISO REGIONAL

Esta reciente resolución evidencia la trayectoria y 
el trabajo constante por el desarrollo de capacida-
des y habilidades en el diseño, implementación y 
evaluación de instrumentos de política pública, que 
respondan a problemáticas prioritarias de la ma-
crozona norte de Chile. En este sentido, el director 
del Instituto de Políticas Públicas UCN Coquimbo, 
Marcelo Olivares Arenas, destacó la importancia 
de este hito para la mejora continua de este pro-
grama de postgrado.

“Este es un muy buen resultado porque acredita 
la propuesta de postgrado de la Universidad Ca-
tólica del Norte para el fortalecimiento y desarrollo 
de capacidades en políticas públicas. En segundo 

lugar, esto nos embarca en un proceso de mejora 
continua del cual debemos dar cuenta a la CNA, y 
en tercer lugar, es relevante porque permitirá que 
nuestros estudiantes puedan postular a becas de 
financiamiento como por ejemplo de SUBDERE, 
ANID, o en el marco de programas de coopera-
ción internacional”, señaló el director de IPP UCN 
Coquimbo.

CRITERIOS EVALUADOS

Dentro de los principales aspectos evaluados en 
este proceso se destaca la definición conceptual 
del programa; es decir, si este corresponde a lo 
definido para programas de postgrado; además 
del contexto institucional, características y resulta-
dos del programa, cuerpo académico, recursos de 
apoyo y por último, capacidad de autorregulación. 

Asimismo, posterior al envío de los antecedentes 
se realizó una visita de pares  evaluadores y la 
CNA analizó el informe emitido donde se evalúan 
los criterios reportados. 

Por su parte, la Directora Alterna del IPP-UCN 
y Coordinadora del programa, Natalia Sandoval 
Anabalón, se refirió a los aspectos generales ana-
lizados a través de este proceso, manifestando 
que “en términos generales, se evaluó la coheren-
cia entre el perfil de egreso que ofrece el magís-
ter y su diseño curricular, además de la existencia 
de un cuerpo académico acorde, un reglamento 
consistente y mecanismos formales de gober-
nanza, que en el caso de la Universidad Católica 
del Norte son coordinados en conjunto con la 
Dirección General de Postgrado. El proceso de 
evaluación incluyó entrevistas con autoridades, 
cuerpo académico, estudiantes y graduados”

KRIST NARANJO
COLUMNISTA 

El 14 de julio cumplí 3 años 
de gobierno, dirigiendo la región 
como máxima autoridad regional. 

Hemos realizado muchísimos 

avances. De encontrar un go-
bierno regional con grandes 
temas, proyectos, programas 
y fondos concursables parali-
zados, además de un déficit 
de 9.600 millones por mal-
versación de fondos públicos 
desde la anterior administra-
ción (“Papaya Gate”), a sacar 
adelante proyectos anhelados 
por la comunidad que llevaban 
más de 12 años de espera.

El cambio climático es base 
de las propuestas, consideran-
do el escenario que vivimos y 

estamos avanzando en ello, 
con propuestas que derivan de 
éste como la inversión en crisis 
hídrica, en donde llegamos 
con proyectos concursables 
concretos, implementación 
de reciclaje de aguas grises y 
ayudas de emergencia directa 
a los municipios, comunidades 
agrícolas y APR o SSR (ser-
vicios sanitarios rurales) por 
$11.000 millones este 2024. 
La equidad territorial y des-
centralización de la inversión 
regional se ha plasmado en 

obras comprometidas en mi 
gobierno como el CESFAM de 
Carén, la escuela de Canela, 
la escuela de Barraza, el ac-
ceso a Illapel y a Los Vilos, 
etc. En empleo, tenemos el 
Programa de Empleabilidad 
Regional, líder a nivel nacional 
que también tiene como factor 
la crisis hídrica y la falta de 
oportunidades con casi 2.500 
empleos este año 2024.

La seguridad se ha integrado 
en este gobierno también, con 
el Plan “Región Más Segura” 

que asciende a una inversión 
de casi 60.000 millones en 
donde en conjunto con poli-
cías, municipios y comunidad 
avanzamos en proyectos desde 
alarmas y cámaras comuni-
tarias hasta un helicóptero 
para Carabineros, siendo mi 
gestión la mayor inversión 
en la región.

Es que avanzamos. Es por 
ello que reafirmo este día mi 
compromiso de continuar con 
las personas construyendo 
una región sustentable. 

3 años de gestión del GORE
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Esta acreditación permitirá 
fortalecer la formación de 
capacidades regionales 
con un enfoque territorial e 
interdisciplinario, además 
del acceso a becas y nuevas 
formas de financiamiento. 

Magíster en Políticas Públicas y 
Gobernanza Territorial del IPP-UCN  

es acreditado por 4 años
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

Seguridad: La hora de 
las definiciones
Matías Walker
Senador

OPINIÓN

El momento que vive nuestro país en 
materia de seguridad y delincuencia 
viene a poner a prueba los liderazgos 
y las instituciones. Entendiendo eso 
es que hace más de un año hemos 
insistido como Demócratas en la 
necesidad de tomar medidas rápi-
das y adecuadas, no sólo con una 
agenda legislativa robusta como 
la que estamos trabajando en el 
Congreso, sino, especialmente, con 
acciones ejecutivas y administrati-
vas inmediatas, diciendo que Chile 
exige seguridad.

Por esta razón, antes que alcaldes 
de gobierno, hemos propuesto el 
Estado de Emergencia para la Región 
Metropolitana; una medida que 
ha mostrado resultados positivos 

en la macrozona sur. La propia 
Ministra del Interior, Carolina Toha, 
en la reciente renovación de este 
Estado de Excepción destacó que 
la colaboración de las Fuerzas 
Armadas y la ley contra el robo de 
madera han reducido significati-
vamente los hechos de violencia 
en la Araucanía y el Biobío. Esto 
nos lleva a cuestionar por qué 
no implementar el estado de ex-
cepción también en la Región 
Metropolitana, donde los índices 
de criminalidad son alarmantes, 
a pesar de que hemos avanzado 
en dotar a las policías y al siste-
ma judicial de nuevos cuerpos 
legales para perseguir y encerrar 
a delincuentes, narcotraficantes 
y al crimen organizado.

En este contexto, también ante-
riormente pusimos sobre la mesa 
la necesidad de un encierro de 
máxima seguridad para el crimen 
organizado. A principios de año, 
presentamos un proyecto de ley al 
Ministro de Justicia, Luis Cordero 
Vega, para establecer un sistema 
diferenciado de cumplimiento de 

penas inspirados en el modelo ita-
liano, donde se logró desarticular 
las operaciones de la mafia desde 
las cárceles mediante el aisla-
miento total de los delincuentes, 
con celdas de incomunicación y 
restricciones físicas y tecnológicas 
que impiden cualquier actividad 
delictiva. Si avanzamos en este 
proyecto, podremos implementar 
de inmediato estas medidas en 
nuestro sistema penitenciario sin 
necesidad de esperar años para 
construir una nueva cárcel, que por 
supuesto también es necesaria, 
junto con ampliar las existentes y 
mejorar la seguridad en los penales.

La lucha contra el crimen or-
ganizado no se puede limitar a 
encarcelar a los delincuentes y 
ciertamente debemos ofrecer un 
mejor presente a quienes son 
tentados por estos delincuentes, 
pero lo primero es enfrentarlos de 
manera efectiva, cerrando puer-
tas a la impunidad. Es nuestra 
responsabilidad como líderes y 
como sociedad garantizar un futuro 
seguro para todos.

EDITORIAL

La falta de especialistas y subespecialistas 
en el Sistema de Salud Pública de la Región 
de Coquimbo es un problema que mantiene en 
alerta al gremio médico y a la comunidad en 
general. La brecha de profesionales en el área 
de la salud se agudiza con el tiempo, creando 
un panorama preocupante ante la apertura de 
nuevos hospitales en la zona. Esta situación 
no solo compromete la calidad de la atención 
médica, sino que también pone en riesgo el 
bienestar de los pacientes.

El Colegio Médico ha advertido insistente-
mente sobre la necesidad de solucionar esta 
carencia para garantizar que los nuevos recin-
tos de salud puedan operar a plena capacidad. 
Sin una dotación adecuada de especialistas y 
subespecialistas, estos hospitales no podrán 
ofrecer los servicios necesarios. 

Para enfrentar este desafío, es esencial que se 
adopten medidas concretas para hacer la oferta 
laboral del territorio más competitiva. Una de 
las estrategias clave es mejorar las condiciones 
laborales y los incentivos para atraer a profesio-
nales de la salud. Esto incluye no solo salarios 
competitivos, sino también oportunidades de 
desarrollo profesional, estabilidad laboral y un 
entorno de trabajo que promueva el bienestar 
y la satisfacción del personal médico.

Además, el llamado es a fortalecer los programas 
de formación y especialización a nivel regional. 
Colaborar con universidades y centros de for-
mación para aumentar la oferta de programas 
de especialización y subespecialización puede 
ayudar a formar a los profesionales necesarios 
sin depender exclusivamente de la atracción de 
talento de otras regiones o países. 

Falta de especialistas 

Mejorar la competitividad de la oferta laboral local, fortalecer los programas 
de formación y trabajar de manera colaborativa, son acciones claves para 

disminuir el déficit de profesionales. 

Juan Manuel Fuenzalida
Diputado

OPINIÓN

Es pan de cada día el aumento de la delincuencia y el nivel 
de los delitos producidos por el crimen organizado en nuestro 
país. Este fenómeno se manifiesta con el crecimiento de los 
secuestros y homicidios en diversos puntos de Chile. Un re-
portaje de TVN del programa Informe Especial, precisamente, 
entregó detalles relevantes de que el Tren de Aragua está 
operando y utilizando a un sinfín de discípulos que realizan 
la “pega sucia” y quienes no cumplen simplemente son 
eliminados a sangre fría.

Las casas de tortura son una realidad y los secuestros 
a chilenos es un tema que va en alza. La propia Fiscalía 
argumenta que esto recién está comenzando y todavía no 
se vive lo más fuerte. Me pregunto entonces, ¿dónde está el 
Gobierno? Se anunció una nueva cárcel para dentro de diez 
años, cuando ya todo esté colapsado. Las medidas son ahora; 
se deben extremar las acciones para que los delincuentes no 
se tomen el país.

El Gobierno tiene la obligación de entender que el control 
de las cárceles debe estar en manos del Estado y no de las 
organizaciones criminales. La única manera de lograr esto es 
estableciendo un régimen absolutamente estricto, tal como 
lo han implementado otros países, donde los reos de mayor 
peligrosidad no tengan ninguna opción de seguir manejando 
sus organizaciones. La cárcel de alta seguridad existe, pero no 
hay herramientas ni acciones para realizar un control efectivo.

Como diputado, presenté en agosto del año pasado un pro-
yecto de ley para permitir la creación de fuerzas de tarea para 
el combate al crimen organizado y ahora recién el Gobierno lo 
propone. En esa iniciativa que presentamos, el Fiscal Nacional 
tendrá como facultad exclusiva disponer, temporalmente, de 
fuerzas de tarea integradas por funcionarios de otros órganos 
de la administración para la persecución de delitos cometidos 
por organizaciones criminales y delictivas. Estableciendo 
incluso que el jefe del Ministerio Público podrá autorizar a 
Carabineros y la PDI para iniciar investigaciones preventivas 
respecto de aquellos hechos que pudieran ser constitutivos 
de delitos y que fueran cometidos por asociaciones criminales 
o delictivas en el país.

Si el Gobierno fuera más diligente y se abriera a estudiar todas 
las propuestas que como oposición hemos presentado, quizás 
ya tendríamos esta fuerza de tarea operando y trabajando de 
manera conjunta. Se está tramitando un proyecto de ley que 
establece excepción a la ley de compras públicas para que las 
policías puedan adquirir sin toda la burocracia que significa hoy 
día pasar por la ley de compras públicas, entre otras. Estamos 
haciendo la pega, pero seguimos recibiendo “portazos” del 
Ministerio del Interior que parece más preocupado de atacar 
o hablar del control de armas o temas que ya sobrepasaron 
las normas, antiguos, desfasados.

Necesitamos rapidez, dejar los egoísmos y, de una vez por 
todas, ponerse en los pantalones de la comunidad que vive 
insegura y desesperanzada. Necesitamos un cambio rápido, 
que se bajen de la “nube” y actúen con la urgencia que esta 
crisis demanda.

Sólo titulares y nada de gestión
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Avanza conformación del Comité Metropolitano
A LA ESPERA DEL DECRETO DE CONSTITUCIÓN

Ambos municipios están a la espera de que avance el proceso y poder definir los proyectos e intervención urgentes. EL DÍA

La instancia, liderada por el Gobierno Regional, es 
vital para establecer avances y decisiones del Área 

Metropolitana, pudiendo incluir actores regionales de 
diversas áreas. En tanto, en los municipios de La Serena 
y Coquimbo, se forman los equipos que estarán a cargo 

de planificar iniciativas comunes para mejorar la calidad 
de vida de los habitantes.

Hace una semana, una de las grandes 
noticias a nivel local fue la aprobación, 
por parte del Consejo Interministerial 
de Descentralización, de la constitu-
ción del Área Metropolitana La Serena 
Coquimbo. Instancia que permitirá 
acelerar y trabajar temas comunes 
entre ambos territorios. 

En detalle, un Área Metropolitana 
la componen dos o más comunas de 
una región unidas entre sí por cons-
trucciones urbanas, que superan los 
250 mil habitantes y que comparten 
el uso de elementos de infraestructura, 
equipamientos y servicios.

El objetivo es que estos territorios que  
presentan distinta administración, pero 
con problemáticas urbanas comunes, 
puedan contar con nuevas formas de 
gobernanza y solucionar, en conjunto, 
temáticas como movilidad, espacio 
público, residuos, medio ambiente, 
turismo, entre otros.

COMIENZA LA FORMACIÓN 
DEL COMITÉ CONSULTIVO

Tras esta aprobación se debe esperar 
la publicación del Decreto en el Diario 
Oficial que establece la constitución 
del Área Metropolitana La Serena 
Coquimbo, pero este paso no significa 
que los equipos en la zona estén de 
brazos cruzados.

El Gobierno Regional, organismo 
que por Ley debe administrar el Área 
Metropolitana, sigue trabajando y 
preparando procesos internos para 
coordinar la conformación del Comité 
Consultivo o Comité Metropolitano 
constituido por el gobernador, alcal-
des y equipos de cada institución. 
Eso sí en nuestra región y por una 
propuesta del GORE, se conformará 
también un Directorio Metropolitano 
que busca incluir a otros sectores 
públicos, privados, academia regional 
y sociedad civil. 

La meta es contar con un plan es-
tratégico acompañado de un plan de 
inversiones para el desarrollo interco-
munal. Se espera también la creación 
por parte de la Dipres de un “Fondo 
de Inversión  metropolitano”, que 
será parte del programa de Inversión 
Regional para las iniciativas conjuntas.

Ademas se trabajará -GORE, mu-
nicipios y ministerios- en Convenios 
de Programación Territoriales para 
así programar el financiamiento de 
iniciativas comunes y ordenar la in-
versión pública para áreas o temas 
claves para el desarrollo de Coquimbo 
y La Serena.

Así lo explica el gobernador (s) 
Wladimir Pleticosic, quien ha sido 
uno de los líderes de este trabajo 
conjunto. La autoridad detalla que 
el 2014 se inició un estudio, desde 

el Gobierno Regional que planteaba 
que, a partir de las diversas dinámicas 
sociales, culturales y económicas, 
pudieran transformar la conurbación 
en un Área Metropolitana.

Hoy, a la espera del decreto de cons-
titución se debe, en primer lugar, 
“identificar cuáles son los proyectos 
necesarios para poder definir priori-
dades e inversión, la que está ligada 
a movilidad, infraestructura, residuos 
sólidos, seguridad ciudadana, entre 
otros. Ese plan de inversión tiene 
que ser elaborado por el Gobierno 
Regional con participación de ambos 
municipios”, explica Pleticosic.

En la misma línea, agrega que exis-
te una completa disposición, tanto 
de las autoridades de La Serena y 
Coquimbo, para trabajar en conjunto 
las temáticas transversales, pero 
por ahora se debe convocar a todas 
las entidades que puedan apoyar un 
completo plan de inversión. 

“Nosotros como región estamos 
sumamente involucrados en esto, 
lo que viene es poder generar un 
espacio de gobernanza en donde 
estén el gobernador, los alcaldes en 
una etapa y por supuesto también, 
en otro espacio, todos los equipos 
técnicos que le dan soporte a este 
trabajo colaborativo”, añade.

Eso sí, Wladimir Pleticosic junto a 
celebrar esta conformación de Área 
Metropolitana, llama a quienes integren 
a futuro el Gobierno Regional “estén 
a la altura de este gran desafío”.

MUNICIPIOS AVANZAN

El alcalde de Coquimbo Ali 
Manouchehri, menciona que el trabajo 
de los equipos municipales comenzó 
hace más de 2 años cuando el objetivo 
era podar obtener la constitución de 
esta “nueva forma de  planificación 
urbana conjunta con La Serena”.

Ya conseguido el visto bueno por 
parte del comité interministerial,  
en Coquimbo se avanza “definiendo 
los equipos que estarán trabajando 
de manera conjunta este comité 
consultivo, que serán, principalmen-
te, profesionales de la Secplan, de 
Asesoría Urbana, Dirección de Tránsito, 
Dirección de Seguridad Pública y la 
DOM”, detalla el jefe comunal porteño.

El edil agrega que tal como se trabajó 
anteriormente en la “preparación de 
informes y antecedentes para solici-
tar el Área Metropolitana, a partir de 
ahora, se generarán coordinaciones 
para desarrollar planes y proyectos 
en conjunto”.

Mientras, el alcalde de La Serena, 

Roberto Jacob, cree que esta Área 
Metropolitana era “algo muy necesario 
y por lo que habíamos estado luchando 
en un proceso que llevó 3 años”. 

Tal como en Coquimbo, en la casa 
consistorial de la capital regional 
están preparando “la conformación 
de las comisiones que trabajarán en 
esto, como Secplan, Medio Ambiente, 
Seguridad, Asesoría Urbana, Turismo, 
entre otras unidades involucradas para 
consolidar esta Área Metropolitana tan 
esperada por todos los serenenses y 
coquimbanos”, añade Jacob.

Así, ambos municipios están a la es-
pera de que avance el proceso y poder 
definir los proyectos e intervención 
urgentes para mejorar la calidad de 
vida de los habitantes de La Serena 
y Coquimbo.

WLADIMIR PLETICOSIC
GOBERNADOR SUPLENTE 

Se debe identificar 
cuáles son los 
proyectos necesarios 
para poder definir 
prioridades e 
inversión, la que está 
ligada a movilidad, 
infraestructura, 
residuos sólidos, 
seguridad ciudadana, 
entre otros”

REBECA LUENGO P.    La Serena y Coquimbo
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Comprometen acelerar entrega del 
nuevo Centro Edudown de La Serena

ESTÁ OPERANDO AL 30% DE SU CAPACIDAD 

Queda pendiente el trámite 
de la adquisición de 

equipos y equipamiento 
para el recinto que 

dará atención a más 
de 500 niños, niñas y 

adolescentes.

Hasta el edificio del Centro de 
Estimulación Temprana llegó el 
Gobernador (s), Wladimir Pleticosic, 
junto a consejeros regionales, invita-
dos por las familias de la Corporación 
Edudown de La Serena, para conocer 
el estado del recinto que ya se en-
cuentra listo en su infraestructura, 
pero que no ha podido ser entregado 
para la atención al público en óptimas 
condiciones. 

En este contexto, la máxima autoridad 
regional, informó que “hoy día tenemos 
que apurar a nuestra municipalidad de 
La Serena para poder generar algunos 
trámites administrativos para tener 
los equipos y los equipamientos que 
nos faltan todavía en el centro para 
poder ya definitivamente hacer una 
inauguración”. 

Aunque el lugar está atendiendo a 
algunos pacientes, aún no ha sido 
inaugurado oficialmente y solo está 
operando al 30% de su capacidad. El 
funcionamiento actual es llevado a 
cabo por funcionarios de la corpora-
ción, junto con dos fonoaudiólogas, un 
terapeuta ocupacional, un kinesiólogo 
y una psicopedagoga.

Esperanzado con esta visita, el direc-
tor ejecutivo de Edudown La Serena, 
Oliver Veas, espera que pronto el recinto 
pueda atender a más de 500 perso-
nas, lo que corresponde a su máxima 
capacidad. “Estamos a pasos de poder 
concretarla, a pasos de tener nuestra 
instalación como corresponde, para 
poder abrir las puertas a la comunidad 
y poder desarrollar todo el potencial 
que tenemos”, aseguró. 

La agrupación Edudown alcanza 
una cobertura de más de 100 niños 
que asisten de manera regular a la 
institución, sin embargo, registran 
una larga lista de espera que, por 
recursos económicos, humanos y 
de infraestructura no pueden cubrir.

De esta manera, este establecimiento 
resulta un alivio para las familias, como 
Paola Rosales, madre de dos hijos con 
síndrome de Down.“Es maravilloso, 
realmente una solución bastante im-
portante para nosotros como familia, 
porque la realidad es que las terapias 
son demasiado costosas, nuestros 
niños necesitan trabajar muchas 
áreas, entonces no hay bolsillo que 
aguante”, comenta. 

¿QUÉ HACE FALTA?

Los recursos suplementarios para 

El espacio incluirá oficinas, recepción, salas multiuso e informática, áreas de kinesiología, 
baños, espacios para terapia ocupacional, educación diferencial, entre otras instalaciones. 

CEDIDA

finalizar la obra fueron aprobados 
por el Consejo Regional (CORE), 
con lo que se logró dar término a la 
infraestructura que hoy está en su 
100%, quedando el trámite de la 
adquisición de equipos ($68 millones) 
y equipamiento ($207 millones), 
que también serán financiados por 
el Gobierno Regional. 

Para la consejera regional, Paola 
Cortés, “como Consejo Regional nos 
sentimos orgullosos de poder finan-
ciar este tipo de obras que hacen la 
diferencia entre lo público y lo privado, 
acá es como atenderse en la mejor 
clínica, en el mejor lugar”. 

Por su parte, el consejero regional, 
Lombardo Toledo, señaló que “tene-
mos ciertas dificultades que, en las 
próximas horas queremos destrabar 
para que nuestro alcalde, Roberto 
Jacob, con su equipo de trabajo, 
pueda apresurar el proceso burocrático 
para que este proyecto pueda ser 
concluido. Pues, hay que recordar 
que aún faltan instrumentos, apoyos 
logísticos e implementos que podrían 
hacer más felices a los niños de este 

querido hogar”.
Finalmente, la consejera regional, 

Tatiana Castillo, afirmó que “nosotros 
como cuerpo colegiado estamos tra-
tando de destrabar el proyecto y que 
se termine de una vez. Hay muchos 
jóvenes que están esperando ser 
atendidos en este centro y, a veces, 
solamente por la burocracia nos vamos 
quedando atrás. Hoy vinimos a esta 
visita para poder ver exactamente 
las necesidades y afinar detalles 
para poder lograr el objetivo que se 
fijó con este centro”. 

CARACTERÍSTICAS 

Se trata de un centro de estimu-
lación temprana de 1075,7 m² para 
niños y niñas con síndrome de Down. 
Este incluirá oficinas, recepción, 
salas multiuso e informática, áreas 
de kinesiología, baños, espacios pa-
ra terapia ocupacional, educación 
diferencial, fonoaudiología, talleres 
de autonomía, habilidades sociales 
y laborales, comedor-cocina, y patios 
interiores y de servicio, además de 
estacionamientos.

OLIVER VEAS
DIRECTOR EJECUTIVO DE EDUDOWN

Estamos a pasos 
de tener nuestra 
instalación como 
corresponde, para 
poder abrir las puertas 
a la comunidad y poder 
desarrollar todo el 
potencial que tenemos”

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de Letras La Serena, ubicado en 
calle Rengifo 240, en juicio ejecutivo, Rol Nº 
755–2022, caratulados “BANCO DE CRÉDITO E 
INVERSIONES con SIERRA FARIAS, DAVID ELEAZAR”, 
se rematará el próximo 13 de agosto del 2024, a las 
11:00 horas, el inmueble consistente en el                               
DEPARTAMENTO N° 510, 5° PISO, BODEGA N° 83, 
DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL                           
ESTACIONAMIENTO N° 36, CONDOMINIO PACIFICO 
III, AVENIDA PACIFICO N° 4145, de la comuna de LA 
SERENA. El dominio se encuentra inscrito a nombre del 
referido deudor a fojas 2.306, Nº 1.555, del Registro 
de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La 
Serena, correspondiente al año 2.019; se rematará por 
el mínimo de $44.738.537.- El precio se pagará de 
contado, en plazo de tres días desde la subasta. Postores 
deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal por 
equivalente al 10% del mínimo.  Bases y antecedentes 
en expediente digital.  La Serena 12 de julio de 2024.  

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario Subrogante

EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de Letras La Serena, ubicado en calle 
Rengifo 240, La Serena, en juicio ejecutivo, Rol Nº 
1518–2022, caratulados “BANCO DE CRÉDITO E INVER-
SIONES con RUIZ-ABURTO SEQUEIRA, HUMBERTO 
RADAMES”, se rematará el próximo 14 de agosto de 2024, 
a las 12:00 horas, inmueble consistente en el DEPARTAMENTO 
Nº 107, 2º piso, BODEGA Nº 61, derecho de uso y goce 
exclusivo del ESTACIOANAMIENTO Nº 110, Edificio "B 2", 
Condominio Lagunas del Mar-Lote "B", Avenida Pacífico Nº 
761, ubicado en la comuna de LA SERENA. El dominio se 
encuentra inscrito a nombre del referido deudor a fojas 
3.699, Nº 2.779, del Registro de Propiedad del Conservador 
de Bienes Raíces de La Serena, correspondiente al año 
2.013; se rematará por el mínimo de $100.000.000.- El 
precio se pagará de contado, en plazo de tres días desde la 
subasta. Postores deberán presentar vale vista a la orden del 
Tribunal por equivalente al 10% del mínimo. Bases y antecedentes 
en causa mencionada. La Serena, 15 de julio de 2024. 

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario Subrogante

AGRICOLA REQUIERE 
LOS SIGUIENTES CARGOS PARA 

SECTOR DE ALGARROBITO LA SERENA

INTERESADOS ENVIAR CURRICULUM A:

ADMNISTRATIVO CON 
CONOCIMIENTO AGRICOLA
 
CHOFER LICENCIA DE 
CONDUCIR CLASE A4-A2

secretaria@agricolahc.cl

Vecinos de imputados afirman que 
hallaron gasolina en cercanías de vivienda

ARISTA EN CASO DE NICOLÁS PINOCHET

En la imagen, el inmueble siniestrado donde vivían los imputados por el homicidio del 
médico. 

CRISTIAN SILVA

La teoría de la 
intencionalidad ya 

es un hecho para los 
investigadores. En tanto, 
se complejiza búsqueda 
de segundo implicado en 

homicidio debido a su 
condición irregular. No 

existen huellas digitales 
enroladas en la PDI. 

A una semana del incendio que 
consumió por completo la vivienda 
donde residían los dos imputados del 
crimen del médico Nicolás Pinochet, 
un equipo de Diario El Día se trasladó 
al sitio del suceso para conversar con 
testigos del hecho, que sumó una 
nueva arista al caso policial que ha 
conmocionado a todo un país.

De acuerdo a fuentes reservadas de 
nuestro medio, los investigadores ya 
tendrían clara la intencionalidad del 
siniestro, aunque las pericias han sido 
complejas debido a que la “vivienda 
se esfumó” en cosa de minutos. 
Recordemos que las llamas se origi-
naron luego de que los detectives de 
la Brigada de Homicidios de la PDI 
recabaran las primeras evidencias. 

Lo anterior, fue refrendado por 
moradores cercanos al inmueble 
afectado, cuya identidad se man-
tendrá en reserva, quienes afirmaron 
que tanto PDI como voluntarios de 
Bomberos les habían dado luces de la 
intencionalidad del incendio, ya que 
“encontraron gasolina en el lugar”. 

CÓMO LLEGARON A LA RESIDENCIA

Los ciudadanos venezolanos, inves-
tigados por el delito de violación con 
homicidio calificado, llegaron hace 
6 meses a vivir al inmueble de calle 
Hortensia Bustamante. Arrendaban 
piezas por $80 mil a la administradora 
de la residencia, que también alquila 
otras casas de la parcela. 

En el mes de marzo, arribó a 

La Serena la pareja del detenido 
Christopher Arrais López, una ciu-
dadana boliviana que compartía 
habitación con él y quien resultó ser 
clave para su aprehensión. Y es que 

ROMINA ONEL              La Serena

Dato: 
Los ciudadanos venezolanos, inves-
tigados por el delito de violación con 
homicidio calificado, llegaron hace 
6 meses a vivir al inmueble de calle 
Hortensia Bustamante. Arrendaban 
piezas por $80 mil a la administra-
dora de la residencia, que también 
alquila otras casas de la parcela.

Al ser consultado por Diario El Día, el fiscal del caso, Nicolás Nicore-
anu, comentó que se han encargadoa nuevas diligencias que tienen carác-
ter de reservadas. Si bien mantiene el hermetismo en torno a las diligen-
cias, explica que “es un plazo extenso (de investigación) justamente por-
que faltan las pericias de ADN”, las que esperan concretar en los 180 días. 
Respecto al delito formalizado, recuerda que “se describió el ensañamiento y fue 
considerado por el tribunal para fundamentar la prisión preventiva (...) Sus últimas 
horas fueron reconstruidas mediante cámaras de videos y testimonios”.

“Es un plazo extenso porque faltan pericias de ADN”
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el relato de la testigo es la base de la 
acusación presentada por la Fiscalía 
en la audiencia de formalización. 

En otra de las piezas de la vivienda, 
residía Ómar Arriaza Herrera, quien 
hoy se encuentra prófugo de la jus-
ticia. Cabe precisar que los tres se 
encuentran en situación irregular 
en el país. 

¿Cómo era la convivencia con sus 
vecinos? Algunos de ellos comentaron 
a Diario El Día que eran “bastante 
reservados” y no tenían mayor co-
municación con ellos. Añaden que 
ya informaron a la PDI que no han 
vuelto a ver a Ómar desde que se fugó, 
saltando la pandereta del recinto. 

CON ENCARGO NACIONAL 

Cabe señalar que el imputado que 
está prófugo se encuentra con encargo 
nacional, sin embargo la tarea no ha 
sido fácil, ya que por su condición de 
irregular, no existen huellas digitales 
en el banco de datos de la PDI. 

Por este motivo, es clave el trabajo 
de revisión de cámaras de seguridad, 
seguimiento de personas cercanas 
y lugares que frecuenta, y recons-
trucción de una línea de tiempo 
que permita posicionar sus posibles 
destinos. 

De esta manera, se establece una 
coordinación con otras unidades de 
la PDI a nivel nacional. 

La académica y experta 
en Derecho Constitucional, 
Tamara Pinto, detalló las 
facultades comunales en 

esta materia de acuerdo con 
la normativa del país.

¿Alcaldes pueden cerrar 
comercios y aplicar 
toques de queda?

FRENTE A LA IDEA DE ALGUNOS EDILES

“Los alcaldes tienen ciertas atri-
buciones comunales, pero estas 
atribuciones se limitan al marco de 
su legalidad. ¿Pueden establecer 
zonificaciones fundadas para un 
horario específico en el caso del 
expendio de bebidas alcohólicas? Sí. 
¿Pueden cerrar locales comerciales 
o establecer toques de queda? No. 
Esas facultades están entregadas 
a otras autoridades específicas”. 
Así resume la académica del 
Departamento de Ciencias Jurídicas 
de la Universidad de La Serena y 
experta en Derecho Constitucional, 
Tamara Pinto, las facultades legales 
que tienen los alcaldes del país 
frente al cierre o al establecimien-

to de toque de queda en el país.  
Esto, en respuesta a la idea que se ha 
postulado de restringir el horario del 
comercio, no solo de las botillerías, 
sino que, de otro tipo de negocios, 
argumentando motivos de seguridad. 
La académica explicó que por un 
lado “el artículo 19, número 21, de 
nuestra Constitución consagra el 

derecho fundamental de la liber-
tad económica entonces tenemos 
primero una protección respecto a 
la economía”. 

Asimismo, indicó que “existe una 
facultad del alcalde que no podría-
mos entenderla como una limitación 
propiamente tal, sino que más bien 
como una zonificación que está 
consagrada en el artículo 65 de 
su Ley Orgánica Constitucional 
de Municipalidades. Esta dispo-
ne que los alcaldes, con acuerdo 
de su Concejo, podrán dictar una 
ordenanza que establezca zonifi-
caciones respecto al expendio de 
bebidas alcohólicas, pudiendo a 
través de estas establecer horarios 
diferenciados para el funciona-
miento de este tipo de comercio”. 
¿Cuál es la limitación de esta úl-
tima disposición? “Que no puede 
desarrollarse bajo los criterios de 
arbitrariedad, sino que debe ser una 
resolución efectivamente fundada.  
Eso sí, advirtió, esta facultad se 
encuentra limitada a este particular 
tipo de comercio de manera tal de 
que no es una facultad ampliada. 

Lo mismo ocurre por ejemplo en el 
tema de los toques de queda. Han 
existido comunas que han indicado 
que tienen la intención de generar 
toques de queda comunal, espe-
cialmente para menores de edad. 

EQUIPO EL DÍA             Chile
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“La mayor preocupación del 
gremio es la falta de especialistas”

FERNANDO CARVAJAL ENCINA, PRESIDENTE REGIONAL DEL COLEGIO MÉDICO

C
E

D
ID

A

El presidente regional del Colegio 
Médico, Fernando Carvajal Encina, en 
entrevista con Diario El Día, analizó 
el presente que vive su gremio, ma-
nifestando su inquietud por la falta 
de especialistas y subespecialistas 
en la Región de Coquimbo. 

Además, reconoció que una de las 
principales preocupaciones de los aso-
ciados es el aumento de la agresividad 
en contra de los equipos médicos, 
sobre todo en la Atención Primaria de 
la Salud y en los Servicios de Urgencia. 

-¿Cómo ha sido la evolución de 
su gremio en la región? ¿Se han 
adaptado a los tiempos actuales?

“Sí, y el gremio en general ha ido 
aumentando. La llegada de médicos 
a la región ha sido importante a raíz 
de los desarrollos propios de la zona 
y de la mayor complejización que se 
ha dado de los establecimientos pú-
blicos. Se ha observado un aumento 
importante de colegas que han llegado 
de distintos lugares y de distintas 
especialidades. La evolución ha sido 

bastante favorable, como organización 
se tiene una presencia en la comuni-
dad bastante importante, siendo una 
fuente de opinión respetada dentro 
de las problemáticas que afectan a 
la salud en la región”.

-¿Cuáles son las mayores dificul-
tades que enfrentan sus asociados 
en sus labores profesionales? 

“Las principales preocupaciones 
que tiene el gremio en general está 
dada, principalmente, por la insufi-
ciente cantidad de especialistas y de 
profesionales de apoyo especializado. 
Los establecimientos de la región se 
han ido complejizando, los pacientes 
que se atienden son cada vez más 
complejos, hay muchos colegas que 
están muy bien preparados para de-
sarrollar distintas especialidades, sin 
embargo, tienen dificultades al no tener 
equipos de apoyo suficiente u otros 
pares para poder trabajar en equipo. 

Por otro lado, hay especialidades 
con cargos disponibles, sin embargo, 
no se ha logrado atraer a la región a 
los profesionales a raíz de la falta de 
estímulos suficientemente adecuados 
como para poder competir con otras 
regiones. Ahí hay puntos falentes de 
la oferta que hace el sistema público 
para poder atraer y mantener profe-
sionales especializados que puedan 
ejercer”.

NUEVOS HOSPITALES

-¿Cómo lidiarán con la falta de espe-
cialistas cuando entren en operación 
los nuevos hospitales?

“Gran tarea que lamentablemente 
no ha tenido una respuesta adecuada. 
En cinco años más se supone que va 
a aumentar de manera importante el 
número de camas, por lo tanto, tam-
bién la necesidad de especialistas y 
subespecialistas. 

Lamentablemente la respuesta que 
se ha dado ha sido muy insuficiente, 
no solamente en formación de es-
pecialistas, sino que también en la 
formación de profesionales de apoyo. 
Vemos con mucha preocupación que 
se está acercando el tiempo y no hay un 
plan de trabajo claramente establecido 
que permita cubrir esas brechas. Se han 
planteado algunas alternativas como 
formación de más médicos y creación 
de carreras de medicina, pero eso no 
resuelve el problema. 

El problema no es que falten médicos, 
fundamentalmente lo que ocurre es  que 
faltan especialistas y subespecialistas. 
En eso la región no ha tenido una res-
puesta adecuada”.

-¿En qué condiciones diría que tra-
bajan los médicos en la región?

“En general, al hablar de todos los 
niveles, una de las preocupaciones 
importantes que existe es el aumento 
de la agresividad de las personas hacia 
el personal de salud, que afecta princi-
palmente a la Atención Primaria y a los 
Servicios de Urgencia. Hay una cultura 
de mucha agresividad a los equipos de 
salud y eso preocupa a los colegas en 
la región”.

-¿Cómo catalogaría la relación del 
Colegio Médico con las autoridades 
de la zona?

“Es muy buena, de bastante colabo-
ración. El Colegio Médico está siempre 
dispuesto a colaborar y si en algún 
momento se hacen críticas son en el 
sentido de poder mejorar y, al mismo 
tiempo, planteando alternativas de so-
lución. No tenemos una confrontación, 

En entrevista con Diario El Día, el facultativo señaló que este déficit será aún más complejo 
con la construcción de los nuevos hospitales, ya que la necesidad de profesionales será 

mayor. En tanto, afirmó que el crimen de Nicolás Pinochet los afectó, al igual que a toda la 
comunidad, y resaltó la importancia de avanzar en una mejor salud mental. 

ÓSCAR ROSALES CID    Región de Coquimbo
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hay un trabajo continuo, de colaboración, 
por lo tanto, podemos decir que las 
relaciones son buenas, aún cuando nos 
gustaría ver más decisiones concretas 
respecto de ir resolviendo algunos de 
los problemas planteados”. 

CONMOCIÓN POR CRIMEN

-¿De qué manera los golpeó el caso del 
médico asesinado, Nicolás Pinochet?

“Fue muy impactante. Es la comunidad 
la que se sintió afectada por una situa-
ción de este tipo, pero hay factores que 
generaron mucha preocupación. Uno 
de ellos tiene que ver con el grado de 
exposición que consideramos fue exce-
sivo, con nombre y apellido y, al mismo 
tiempo, los acusados solo aparecen con 
iniciales, eso duele. El colega no era 
colegiado, pero igual afecta a todos el 
tener ese nivel de exposición y toda su 
problemática. Hay otros factores también 
que tienen que ver con la problemática 
de la salud mental en Chile, que no so-
lamente afecta a los médicos sino que 
en general a la ciudadanía. Este tema 
requiere un enfoque integral, desde el 
punto de vista de la prevención, como 
también de lo que ocurre a nivel laboral, 
etcétera, tenemos una gran brecha en 
ese sentido a nivel nacional”.

-En ese sentido ¿cuál es la impor-
tancia que le dan ustedes al acceso 
a la salud mental?

“Claramente hay necesidades muy 

superiores a las que se están siendo 
capaz de resolver. La salud mental se 
está trabajando desde el punto de vista 
del Ministerio (de Salud), pero aún es 
insuficiente. Por lo tanto, hay que tener 
una posición bastante más activa para 
tratar de tener medidas de autocuidado, 
como también ir generando ambientes 
laborales o escolares con una mirada 
hacia la prevención de los problemas 
de salud mental”.

-¿Les había tocado ver una situación 
tan extrema?

“Nunca, en lo personal nunca había 
tenido noticia de un caso tan complejo 

como este”.

LA PANDEMIA

-¿Qué experiencia podría decir que 
les dejó la pandemia?

“La pandemia permitió sacar va-
rias experiencias. Primero, lo que es 
el trabajo en equipo y el compromiso 
demostrado por los equipos de salud, 
lo que fue muy importante. Al mismo 
tiempo, darse cuenta que debemos tener 
establecimientos de salud que sean 
muy versátiles, capaces de adaptarse 
a cambios bruscos. 

Tenemos muy claro que esta región 
tiene uno de los traspasos más bajos 
de camas de hospitalización y en ese 
momento hubo que hacer cambios 
muy profundos para dar respuesta. 
Sin embargo, ahora estamos viendo 
algunas consecuencias, lamentable-
mente se tuvieron que posponer muchas 
resoluciones de patologías que no eran 
tan agudas y que ahora engruesan 
enormemente las listas de espera. 

Ese es un aprendizaje que tenemos 
que tener claro, que efectivamente la 
infraestructura en salud y los equipos 
tienen que tener la capacidad de trans-
formarse y ampliar su respuesta más 
allá de lo esperado”.

-¿Cómo analizan la salida de la 
seremi de Salud? ¿O es un tema que 
no les afecta?

“No hemos tenido mayor información 

respecto de la situación, no nos afecta 
en general, pero no podría dar una opi-
nión, porque la información que tengo 
es solo la que ha salido en la prensa. No 
tenemos claro por qué salió ni quien va 
a ser su sucesor. No podemos opinar 
mucho respecto a eso. 

Pero lo que sí nos afecta, son los 
concursos de Alta Dirección Pública 
que están en proceso, en la dirección 
general del Servicio de Salud y tam-
bién en la dirección del hospital de La 
Serena, que esperamos se lleven a cabo 
y que tengan algún resultado positivo. 
Lamentablemente, la experiencia na-
cional ha mostrado que muchos de los 
concursos son un proceso lento en que 
participan muchas personas, se elige 
una terna y finalmente se declaran 
desiertos, lo que es muy lamentable 
para todo el sistema de salud”.

Hay una cultura de 
mucha agresividad a 
los equipos de salud 
y eso preocupa a los 
colegas en la región”

Hay especialidades 
con cargos 
disponibles, sin 
embargo, no se ha 
logrado atraer a 
profesionales a la zona 
por falta de estímulos 
para competir con 
otras regiones”
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A casi tres meses de que se realicen las 
elecciones municipales y regionales donde los 
chilenos vamos a elegir alcaldes, concejales, 
gobernadores y consejeros regionales, desde 
el sector Chile Vamos ya están trabajando en 
estrategias electorales para obtener buenos 
resultados y recuperar comunas que hoy son 
lideradas por sectores de izquierda. 

Y aunque aún quedan un par de días para la 
inscripción de candidatos, el senador Sergio 
Gahona señala que, como coalición,  se han de-

dicado a postu-
lar las mejores 
cartas en estas 
elecciones, re-
presentantes 
compet i t i vos 
y capacitados 
que desde hace 
tiempo están 
trabajando por 
lograr buenos 
resultados en 
los comicios 
que se desarro-

llarán en octubre de este año.
-A su juicio, ¿hay equilibrio entre los partidos 

de su sector en cuanto a la nominación de los 
candidatos? 

“Aquí hay que pensar en los liderazgos me-
jor evaluados siempre, sin pensar en el partido, 
sino que en la coalición. Hace cuatro años la 
UDI tenía la mayor cantidad de candidatos a al-
caldes y gobernadores, hoy hay representantes 
de RN, Evópoli y también de la UDI. 

Los candidatos se ganaron su justo derecho 
a representarnos y nosotros como parlamenta-
rios vamos a estar apoyándolos con toda nues-
tra fuerza para que logren ganar las elecciones”.

-¿Cuál es su opinión de Cristóbal Juliá, el 
candidato de Chile Vamos que ganó la prima-
ria a Gobernador Regional?

“Cristóbal Juliá ganó la primaria de nuestro 
sector, y quien hubiese ganado, contaría con 
todo nuestro apoyo. Es un hombre trabajador, 
que ganó su legítimo derecho de representar-
nos en la papeleta, así que ahí estaremos para 
respaldarlo en todo lo que sea necesario para 
ganar la elección”. 

-En el caso de La Serena, finalmente Danie-
la Norambuena ganó la encuesta interna del 
sector…

“Daniela Norambuena, es una muy buena 
carta para ganar la alcaldía de la ciudad de La 
Serena. La coalición Chile Vamos determinó 
en base a encuestas quien sería el candidato o 
candidata y aunque los resultados fueron muy 
estrechos, se eligió finalmente a Daniela No-
rambuena. Nosotros haremos todos los esfuer-
zos y trabajaremos arduamente en su campa-
ña, apoyándola  para que gane la elección de la 
ciudad de La Serena y la capital regional tenga 
la alcaldesa que se merece.

En cuanto a Víctor Hugo Castañeda, además 
de ser un gran candidato, es una gran persona 
y está preparado para enfrentar cualquier de-
safío que se proponga. Es una persona seria, 
trabajadora y la gente confía en su desempeño. 
Yo lo he visto en terreno, en medios de comu-
nicación y la cantidad de gente que apoya su 
labor es sorprendente”. 

-¿Qué le parece que Marcelo Telias vaya 
como candidato independiente, le quitará vo-
tos a Daniela Norambuena?

“Es complejo que figuras como Marcelo Telias 
vayan por fuera, desafortunadamente Chile Va-
mos decidió no hacer primarias en La Serena, 

algo en lo que nunca estuve de acuerdo, yo ha-
bría esperado que compitieran en una primaria 
Víctor Hugo Castañeda, Marcelo Telias y Da-
niela Norambuena y no tendríamos el problema 
que tenemos hoy con un candidato por fuera 
como es el caso de Marcelo Telias”.

-¿Cómo cree usted que su sector puede 
avanzar en recuperar más municipios?

“Los municipios, las concejalías y el Consejo 
Regional se van ganando de a poco. La apues-
ta nuestra es poder fortalecer a nuestros jóve-
nes y efectivamente ir preparando líderes en las 
universidades, en los colegios, en los gremios, 
sindicatos y en las organizaciones sociales para 
que sean futuros concejales y autoridades de 
elección popular. Para ello, contamos con el 
apoyo de destacados dirigentes y lideres lo-
cales y nacionales que nos están ayudando a 
construir los políticos del futuro”.

PRESIDENCIALES 

-¿Es Evelyn Matthei la mejor carta para las 
futuras elecciones presidenciales?

“Evelyn Matthei es la mejor posicionada, no 
solo es la candidata presidencial, sino que será 
la próxima Presidenta de Chile. Sin perjuicio 
de que podrían existir otras figuras en nuestro 
sector que pudiesen tener alguna posibilidad o 
que marcan en las encuestas, creo que la mejor 
carta para Chile es Evelyn Matthei. Por el bien 
del país, creo que Evelyn Matthei debiera ser la 
próxima presidenta de Chile”.

-¿Cuál es su opinión del nuevo Gobernador 
Regional (s), Wladimir Pleticosic?

“Me gusta que tenga harto entusiasmo, pero 
en dos meses es muy difícil que cambie el 
rumbo de esta región, porque el daño que se 
le ha causado a nuestra zona no se repara en 
60 días. 

Pleticosic ya ha demostrado sus ganas de 
trabajar en equipo con distintas autoridades, 
sin importar el color político, y de eso se tra-
ta, pues debemos pensar en el bien de nues-
tra región y yo sinceramente espero que en la 
próxima elección de Gobernador Regional, la 
ciudadanía se informe adecuadamente y vaya a 
sufragar con toda la información posible, para 
que no volvamos a cometer el error de elegir 
personas que no están preparadas para dirigir 
los destinos de la región”.

En un año clave en elecciones, 
el legislador por la Región 
de Coquimbo habla sobre 
los objetivos de su sector, 
las comunas en que esperan 
obtener buenos resultados y 
las estrategias en las que están 
trabajando para recuperar el 
gobierno el próximo año.

“Por el bien del país, Evelyn Matthei 
debiera ser la próxima presidenta de Chile”

SERGIO GAHONA, SENADOR DE LA REPÚBLICA

Daniela Norambuena, es una muy 
buena carta para ganar la alcaldía de 
la ciudad de La Serena”

Espero que la gente vaya a sufragar 
con conocimiento, para no cometer 
el error de elegir personas que no 
están aptas para dirigir los destinos 
de la región”

Es complejo que figuras como 
Marcelo Telias vayan por fuera, 
desafortunadamente Chile Vamos 
decidió no hacer primarias en La 
Serena, algo en lo que nunca estuve 
de acuerdo”
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Seminario de Energía reunió a instituciones de Gobierno, 
de educación y empresas en Santo Tomás La Serena   

Con la participación del Seremi de Energía, y distintos 
colegios de La Serena se realizó el seminario “El rol de la 
educación en la formación de nuevos agentes de cambio 
en energía” organizado por Santo Tomás, ISA Interchile y 
que contó con la colaboración de Red Futuro Técnico del 
Ministerio de Educación y Fundación Chile.
En cerca de tres horas de presentaciones, que incluyó 5 
exposiciones, se presentaron distintos temas relaciona-
dos a la energía, los cuales incluyeron materias de 
equidad de género, el aporte de la educación técnico 
profesional, el desarrollo de la educación para atraer el 
talento joven y las actualizaciones curriculares de distintas 
carreras de Santo Tomás. 
Un encuentro que se desarrolló en el auditorio de edifico 
Libertad de la institución de educación superior por las 
gestiones de la carrera del IP-CFT Ingeniería y Técnico 
en electricidad y electrónica industrial, quienes coordina-
ron las acciones para el seminario, según detalló el rector 
de Santo Tomás Pablo Pinto. “Este es un trabajo que 
nosotros hacemos a partir de un convenio que tenemos 
con ISA Interchile que firmamos este año y que nos 
permite transformarnos en el primer semillero para la 
empresa en la formación de estudiantes, en nuestros 
niveles técnico, profesional y también universitario. Así 
que muy contento con esta iniciativa a la cual se suma 
además la Seremi de Energía y de Educación por medio 
de Fundación Chile y otras instituciones que de alguna 
manera albergan la capacidad de formación en nuestra 
región”. 

Por parte de la empresa ISA Interchile se presentó la 
charla “compromisos del sector privado para potenciar el 
desarrollo de la educación en el área de energía para 
atraer talento en la industria local” la cual estuvo a cargo 
del director de talento organizacional Héctor Guzmán, 
quien se refirió a los puntos más relevantes de la exposi-
ción. “Lo más importante es vincularnos con la academia, 
que es donde creemos que está el conocimiento 
construyéndose continuamente, segundo, conectar con 
los estudiantes, darles a conocer un mercado que está 
en crecimiento hace muchos años y que además tiene un 
potencial de desarrollo y empleabilidad súper alto, y 
tercero, ayudarlos justamente a que encaucen su carrera 
profesional hacia una carrera que además tiene un 
compromiso social y de país súper grande, que es 
descarbonizar las líneas de alta tensión que hoy día tiene 
Chile”.
Los establecimientos educacionales Técnico Profesiona-
les que asistieron con sus cursos fueron San Martin de 
Porres y Salesiano San Ramon, este último además 
presentó a través de su rectora Fernanda Valdés una 
charla sobre el aporte de la educación TP en el desarrollo 
de la energía regional. “Contenta, nerviosa, pero también 
feliz que me hayan escogido a mí para hablar en repre-
sentación de los colegios, porque en realidad están 
hablando ya a nivel del ministerio, de la minería y de las 

empresas, y que me escojan a mí para hablar sobre la 
educación media, técnica o profesional es un honor, así 
que estoy súper contenta”, detalló Valdés
Finalmente el Seremi de Energía de la región, Eduardo 
Lara se refirió a lo presentado desde su institución en el 
seminario, que tuvo relación con las brechas de género y 
la incorporación de talento femenino en la industria de la 
energía, “están las empresas acá para eso, para sensibili-
zar a las empresas también productoras de energía y 
administradoras de todo el sistema interconectado 
nacional que están presentes también en nuestra región, 
para que incorporen en una mirada de integración 
profesional a mujeres también en esta área que se ve 
eminentemente masculinizada. Entonces, todo el proce-
so de esta discusión que hemos tenido en este seminario 
es que las mujeres están hoy día más potentes, están 
estudiando también carreras de ingeniería y están 
rompiendo también barreras, y nosotros como gobierno 
estamos también en esa tarea, de cómo incorporar a las 
mujeres en esta área tan masculinizada”.
Frente al compromiso de otorgar una formación integral 
que agregue valor a la comunidad, se presentó además 
Centro de Entrenamiento Minero CEM de Santo Tomás, 
el que permitió a los participantes utilizar máquinas de 
simulación para acercar más a los estudiantes al área de 
producción.  

El evento buscó representar un punto de 
encuentro para converger ideas, conoci-
mientos y visiones sobre el futuro del 
sector energético en nuestra región y país.

Seremi de Salud fiscalizando la normativa. CEDIDA

	 Desde	la	autoridad	
sanitaria	visitaron	la	

pisquera	Aba	del	Valle	de	
Elqui	para	inspeccionar	
el	cumplimiento	de	la	

normativa.

OBLIGATORIO A PARTIR DE JULIO 

Con el objetivo de desincentivar el 
consumo de alcohol en la población, 
desde el mes de julio entró en vigencia 
el nuevo reglamento que establece 
las normas en materia de comercia-
lización, etiquetado y publicidad de 
bebidas alcohólicas en nuestro país. 

La nueva implementación establece 
la rotulación del valor energético y 
advertencias sanitarias de todas las 
bebidas alcohólicas con una graduación 
igual o superior a 0,5 grados. Deberán 
incluir en sus envases, cajas y emba-
lajes las advertencias sanitarias sobre 
el consumo nocivo y la información 
sobre el aporte calórico. 

Tomás Balaguer, seremi (s) de Salud 
de la región, junto al equipo de fis-
calización de la autoridad sanitaria 
visitó la pisquera Aba del Valle de 
Elqui, oportunidad donde inspeccionó 
esta nueva normativa.

 “El problema del alcohol es de salud 

pública. El Ministerio de Salud junto 
a otros ministerios han realizado 
modificaciones para fiscalizar el eti-
quetado de las bebidas alcohólicas, 
donde se entregará información sobre 
los efectos nocivos”, explicó.

En tanto, Yasna Carmona, adminis-
tradora de pisquera Aba, detalló cómo 
han trabajado en la implementación 
de esta normativa. “Comenzamos 
a trabajar desde antes, nos costó y 
cometimos muchos errores. Ya es-
tamos todos al día, nos ha costado 
y ha significado un gran esfuerzo”.

ESPECIFICACIONES

-El valor energético o energía debe 
expresarse en calorías y por cada 100 
mililitros del producto.

-Toda acción gráfica o publicitaria 
difundida a través de medios de co-
municación escrita, carteles o avisos 
publicitarios de todo tipo, sean físicos o 
virtuales, incluyendo los dispuestos en 
los puntos de venta, deberá incorporar 
un recuadro que contenga la palabra 
“ADVERTENCIA” e incluir una de las 
frases disponibles en el manual.

LAS ADVERTENCIAS SANITARIAS 

La advertencia sanitaria contiene 
un mensaje principal sobre los ries-
gos del consumo nocivo de alcohol 
e incluye tres símbolos octagonales 
con una línea de prohibición sobre 
ellos:

•Un automóvil con el mensaje “NO 
BEBER AL CONDUCIR”.

•Una persona embarazada con el 
mensaje “RIESGO PARA TU BEBÉ”.

•El número 18 con el mensaje 
“NO BEBER MENORES 18 AÑOS”.

EQUIPO EL DÍA             La Serena

Detalle del nuevo 
etiquetado de alcoholes
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REMATE
Ante 2° Juzgado de Letras de La Serena, Rengifo N° 240, causa Rol N° C-485- 2021, 

juicio ordinario menor cuantía, caratulado “ADMINISTRACIONES ALTOVALSOL 

SpA con DÍAZ SALAZAR LEANDRO MANUEL”, se rematará el 8 de agosto de 

2024 a las 11:30 horas inmueble consistente en Lote 4.5.35, resultante de la       

subdivisión del Lote 4.5, éste a su vez resultante de la fusión y subdivisión de los lotes 

números 4 y 5 del Fundo Loreto, de la comuna de La Serena, conocido como “Proyecto El 

Maitén”, inscrito a nombre del ejecutado Leandro Manuel Díaz Salazar a fojas 3942 

número 2657 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La 

Serena, del año 2012, rol de avalúos número 1044-775, de La Serena. Mínimo 

subasta: $55.644.163. El precio del remate deberá pagarse al contado, debiendo 

consignarse mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal dentro de quinto día 

contado desde la subasta. Interesados en hacer posturas en el remate deberán 

presentar vale vista a la orden del Tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado 

para la subasta, emitido por el Banco del Estado de Chile. Mayores antecedentes en 

expediente.

La lucha de un “pequeño gigante”
PADRES DESTACAN LA SOLIDARIDAD DE LA COMUNIDAD

Las esperanzas están 
cifradas en el nuevo 

tratamiento en los 
Estados Unidos. La 

familia relata lo vivido 
desde que el menor 

fue diagnosticado con 
Distrofia Muscular de 

Duchenne (DMD).

La vida en el alegre núcleo familiar 
Flores Rojas dio un vuelco a princi-
pios de 2023, cuando los exámenes 
médicos que le realizaron al pequeño 
Elian confirmaron una cruda reali-
dad: con apenas tres años el alegre 
niño fue diagnosticado con Distrofia 
Muscular de Duchenne (DMD), una 
rara  enfermedad de carácter here-
ditario que afecta los músculos y les 
hace perder fuerza progresivamente.

A partir de ese momento los padres 
de Elian, Yicel e Ismael, entendieron 

que la cruzada que tendrían que 
enfrentar requeriría de mucho apoyo, 
y que solos no podrían sortear los 
obstáculos.

Es por ello que se han organizado 
junto con familiares y amigos, se 
han cobijado en organizaciones de 

distinto alcance y han buscado apoyo 
médico nacional e internacional con 
la finalidad de buscar una cura a la 
enfermedad que afecta a su hijo.

En el camino por la recuperación de 
la salud del pequeño, Yicel explica a El 
Día que luego de recibir el diagnóstico 
y avizorar la complicación que tendrían 
delante, organizaron algunas primeras 
actividades de carácter económico, 
pero que decidieron hacer una pau-

sa hasta tanto pudieran obtener un 
panorama al cual pudieran aferrarse.

“En primera instancia teníamos 
pensado viajar al extranjero, a un 
ensayo clínico, pero era muy complejo 
quedarse en Estados Unidos. Era muy 
complicado; era arriesgarse mucho. 
Entonces hicimos una pausa a la 
espera de nuevas noticias, y luego 
anunciaron esta nueva posibilidad que 
nos parece viable”, indicó, refiriéndose 

ROBERTO RIVAS S .      Vicuña

En la imagen, Elian junto a sus padres Yicel e Ismael. CEDIDA
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THE
INTERNATIONAL
SCHOOL 
LA SERENA

Enseñanza bilingüe inglés-español en Educación Pre-
Básica y Básica. 

Inglés intensivo en Educación Media. 

Beca del Test of English as a Foreign Language (TOEFL)
al egresar de Educación Media. 

PLAY GROUP: 10 CUPOS

2° BÁSICO A 2° MEDIO: 

CUPOS LIMITADOS 

Conoce más sobre nuestro proyecto educativo en www.tisls.cl
Para más información escríbenos a admision@tisls.cl

INSCRIPCIÓN VÍA WEB EN https://admision.sistemastisls.cl/home/

REQUISITOS
PARA POSTULACIÓN

Certificado de nacimiento actualizado
Certificado de último curso aprobado

Último informe de año escolar 2024
Ficha de inscripción 2025
(disponible en página web)

a Elevidys, que sería la primera terapia 
génica para el tratamiento de pacien-
tes pediátricos con esta patología, 
pero que tiene un elevadísimo coste 
económico.

“Desde el grupo de terapia nos im-
pulsaron a hacer lo que tengamos que 
hacer para juntar el dinero y ayudar 
a Elian, para que él tenga una buena 
calidad de vida. Por ahora la terapia 
génica la aprobaron hace muy poco 
y no tiene rango de edad, así que 
cualquier niño puede optar a ese 
medicamento, siempre y cuando el 
examen de anticuerpos sea com-
patible con el medicamento. Ese 
exámen -para garantizar los niveles 
de corticoide- se tiene que hacer en 
los Estados Unidos y es parte del gran 
desafío”, explicó Rojas.

Adelantó, que si logran reunir los 
fondos requeridos, podrían estar via-
jando a Norteamérica entre noviembre 
y diciembre próximo.

EN CONJUNTO

La enfermedad está catalogada en 
el rango de las raras, lo que afecta a 
un muy bajo porcentaje de pacien-
tes. En la región son muy pocos los 
casos que se han detectado en los 
últimos años.

“Yo conozco a una mamita de La 
Serena cuyo hijo tiene 8 añitos y tiene 
el mismo diagnóstico. Asistimos a 

la Teletón juntos, y sé que hay otros 
casos en la zona. A nivel nacional 
nos hemos acercado a la corporación 
Familia Duchenne Chile. A ellos nos 
unimos el año pasado cuando apenas 
teníamos unos meses con el diagnós-
tico de Elian, y lo que queríamos era 
conocer más gente que compartiera el 
mismo dolor que nosotros. Llegamos a 
la corporación y nos brindaron mucho 
apoyo, porque nos han orientado sobre 
cómo podemos hacer, saber cuáles 
son los medicamentos y los pasos 
a seguir antes de juntar la plata y 
comenzar con todos los exámenes 
que se tenían que hacer”.

Resaltó el apoyo psicológico que 
ofrece la organización, ya que cuen-
tan con profesionales orientando, 
ayudando y brindando contención a 
las familias.

“También funciona como un grupo 
de apoyo y han hecho muchas co-
sas. Están tratando de que llegue el 
medicamento a Chile, que es lo que 
más necesitamos para todos nuestros 
niños, para que todos puedan optar 
al medicamento para las familias”.

GRAN CORAZÓN

Consultada sobre el apoyo que ha 
recibido de la colectividad provincial 
y regional, Rojas mencionó que han 
recibido muchísima ayuda de la gente.

“De todo el Valle de Elqui, tanto de 

Paihuano como de acá de Vicuña, han 
colaborado. También nos ha llegado 
ayuda de La Serena, de familias que 
se han unido a nuestra campaña. 
No solamente con la ‘Lucatón’ , y 
aportando algo de dinero sino que 
han colaborado con insumos. Varias 
pymes en La Serena han aportado 
muchos premios para que se puedan 
rifar. Acá en Vicuña el grupo de tera-

pistas también se están organizando 
para ver cuándo podemos hacer una 
rifa”, adelantó.

Respecto a algún mensaje que pudiera 
darle alguna familia que esté atrave-
sando una situación parecida, Rojas 
indicó que lo primero es reconocer la 
realidad, que es súper doloroso.

“Uno ve a su hijo sano y no puede creer 
que pueda tener algún diagnóstico así. 
Uno se puede sentir sola, con rabia, 
angustiada, preguntándose por qué 
le está pasando eso a nuestro hijo. 
Pero hay que tener fe y esperanza 
de que vamos a salir adelante, si 
uno está bien nuestro hijo va a estar 
bien”, expresa.

Este tipo de acciones sociales y 
búsqueda de recursos económicos se 
torna necesaria, al considerar que el 
sistema de salud chileno no ha incluido 
a la DMD en su lista de enfermedades 
que pueden ser cubiertas con algunas 
garantías médicas o financieras, como 
sí lo hacen otras patologías.

Adicionalmente a las actividades y 
rifas, además de una que se prepa-
ra para el 31 de agosto en la plaza 
de Armas de Vicuña, la familia ha 
puesto a disposición la cuenta RUT 
19.648.068-4 de Banco Estado, a 
nombre de Yicel Rojas Argandoña, para 
recibir donativos y colaboraciones.

El desarrollo de la campaña familiar 
puede seguirse a través de la cuenta 
de Instagram @todosconelian.

YICEL ROJAS
MADRE DE ELIAN

Uno se puede 
sentir sola, con 
rabia, angustiada, 
preguntándose por 
qué le está pasando 
eso a nuestro hijo. 
Pero hay que tener 
fe y esperanza de 
que vamos a salir 
adelante”
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C R E M A T O R I O
S E R E N I T Y

¿Te parece muy pronto 
para hablar de la muerte 
con tu familia? 
Háblalo con nosotros y 
te orientamos.

crematorio_serenity +56 9 2606 1347 www.crematorioserenity.cl

 UF 21.07.24: $ 37.591,08 DÓLAR COMPRADOR: $946,40 DÓLAR VENDEDOR: $ 946,70 IPC JUNIO: -0,1% IPSA: -0,27%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
viernes en 6.558,68 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,26% y cerró en 
33.150,86 puntos. 

Estudiantes de Las Rojas aprenden 
técnicas para eliminar uso de plaguicidas

EN CAMPO DE DIAGUITAS 

Los alumnos 
liberaron in-
sectos con-
troladores de 
p l a g a s  q u e 
ellos mismos 
criaron. 

EL DÍA

La acción es parte de una estrategia integral para la gestión 
sostenible de plagas que busca disminuir el uso de químicos 

sintéticos en la agricultura, siendo una herramienta fundamental 
para facilitar los procesos de transición hacia el establecimiento 

de sistemas agrícolas sostenibles.

Luego de meses de arduo trabajo, 
las y los estudiantes de la Escuela 
Familiar Agrícola Valle del Elqui, ubi-
cada en el sector de Las Rojas en La 
Serena, uno de los establecimientos 
beneficiarios del proyecto “Educando 
a Futuros Técnicos Agrícolas para una 
Agricultura Sostenible en la Región 
de Coquimbo”, liberaron por primera 
vez en un campo, el biocontrola-
dor Chrysoperla defreitasi, conocido 
comúnmente como crisopa, insecto 
que ellos mismos masificaron en 
condiciones de laboratorio.

La actividad, ejecutada por INIA 
Intihuasi y financiada por el GORE 
Coquimbo, se desarrolló en la localidad 
de Diaguitas, específicamente en el 
campo de Tomás Pizarro, productor 
de hortalizas y agricultor referente, en 
cuyo predio se está optando por el uso 
de métodos alternativos de control.

“Para mí ha sido bastante importante 
por el hecho de haber disminuido, 
prácticamente eliminado, el uso de 
pesticidas, porque para plagas como 
polilla y mosca blanca no se utilizó 
ningún químico y se controló bastante 
bien. La actividad fue para mostrarle 
a algunos agricultores y estudiantes 
lo efectivo que fue en la temporada 
pasada”, comentó. 

Pizarro admitió que en un principio 
le costó convencerse acerca de la 
efectividad de estas técnicas, sin 
embargo, al ver los buenos resulta-

dos, cree que es necesario que otros 
agricultores las implementen. 

“Me costó, pero ahora estoy bastante 
convencido que sí se puede y que no 
es nada del otro mundo, lo que cuesta 
más es actuar de forma preventiva, 
en este caso se trata de prevenir y 
funciona bastante bien”, señala.

EN EL CAMINO CORRECTO

El gobernador (s) de la Región de 
Coquimbo, Wladimir Pleticosic, señaló 
que la idea de impulsar y financiar este 
tipo de iniciativas es por un lado dar 
sostenibilidad a la agricultura familiar 
campesina y por otro, fortalecer la 
formación de los jóvenes que están 
apostando por desarrollarse en el 
futuro en este ámbito. 

“Lo importante es que quienes van 
a contribuir y apoyar el trabajo de 
los agricultores puedan tener una 
formación más avanzada y acorde a 
los tiempos, desarrollando técnicas 
innovadoras y que vayan orientadas 
al cuidado del medio ambiente y de 
las personas, como en este caso, en 
que el manejo de los campos puede 
realizarse de una manera más inocua 
y natural”, explica. 

Por su parte, Alejandro Layana, pro-
fesional de INIA a cargo del proyecto, 
destacó que “con la liberación del 
biocontrolador, estamos promoviendo 
el uso del control biológico de plagas, 
en los sistemas productivos de la 
Agricultura Familiar Campesina (AFC), 

como una alternativa de bajo impacto 
ambiental, para disminuir el uso de 
insecticidas químicos sintéticos y así 
contribuir al desarrollo sostenible de 
la pequeña agricultura en la región”. 

“Asimismo, con este proyecto, es-
tamos fortaleciendo las capacida-
des técnicas de los futuros técni-
cos agrícolas. Queremos que ellos 
entreguen soluciones sostenibles a 
los agricultores a través de asesorías 
especializadas, o bien, se transfor-
men en emprendedores mediante 
el establecimiento de sus propias 
PYMEs de insectos benéficos en el 
territorio”, agregó el profesional de 
INIA Intihuasi.

INSECTOS DE LABORATORIO

El insecto elegido para su liberación 
en el campo fue la crisopa, Chrysoperla 
defreitasi, depredador de plagas como 
pulgones, mosca blanca y ácaros.  
Se trata de un insecto nativo, que se 
puede masificar de manera fácil en 
laboratorio. 

“Hay protocolos de masificación y 
este insecto tiene cualidades de ser 
masificado en laboratorio, nosotros 
lo masificamos en estas biofábricas 

y lo importante es que son los alum-
nos, los futuros técnicos agrícolas, 
quienes los están masificando, están 
aprendiendo las técnicas de crianza”, 
sostuvo Layana.

Por último, Cecilia Díaz, directora de la 
escuela, valoró que las y los estudiantes 
han adquirido diversos conocimientos 
técnicos para la reproducción de estos 
insectos. “Que puedan ver en terreno los 
resultados de su trabajo con la liberación 
de huevos de crisopas en los campos 
de los agricultores, es muy significativo 
para su aprendizaje y adquisición de 
competencias al aplicar metodologías 
de trabajo innovadoras y creativas 
para aportar al desarrollo sostenible 
y sustentable de nuestra agricultura 
y a su vez que se puedan relacionar 
con los agricultores”, concluyó.

EQUIPO EL DÍA             La Serena

Dato: 
La iniciativa se desarrolla en los li-
ceos Samuel Román Rojas de Com-
barbalá, Padre José Herde Pohler de 
Canela y la Escuela Familiar Agrícola 
Valle del Elqui en La Serena.
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DR. DIEGO POLANCO
CIRUGÍA PLÁSTICA, ESTÉTICA Y REPARADORA 

Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.
MÉDICO CIRUJANO PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE.

Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud 
en Cirugía Plástica.

MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.

CONSULTAS: 

Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con 
transferencia de grasa.
Aumento, reducción y levantamiento de mamas con 
y sin implantes.
Cirugía de Ginecomastia.

Agendar Consulta  al WhatsApp +569 48189883   +569 79478253
www.instagram.com/drpolancom
www.diegopolanco.cl

La estrategia propone que la gobernanza sea liderada por el Gobierno Regional, con temáticas 
específicas locales. 

CEDIDA

Los Gobiernos Regionales 
y locales tendrán un rol 

protagónico en el diseño y 
ejecución de las políticas 
públicas de desarrollo del 
turismo, con un enfoque 

territorial y sostenible y a 
través de alianzas con el 

sector privado.

Estrategia Turismo 
otorga más autonomía 

a las regiones

HACIA UN TURISMO MÁS SOSTENIBLE

Instalar el turismo como política 
de Estado es uno de los principales 
deseos y necesidades de este sector. 
Por este motivo, el pasado jueves 
el Gobierno presentó la Estrategia 
Nacional de Turismo Descentralizado, 
cuyo diseño se inició en 2022 y que 
hoy da resultados concretos.

Entre los principales elementos de la 
planificación, construida en conjunto 
entre el Estado, Gobiernos Regionales, 
municipios, gremios, academia y so-
ciedad civil, está entregar un mayor 
protagonismo a las regiones en el 
fomento y desarrollo del turismo, con 
un enfoque sustentable e inclusivo, 
que impulse el desarrollo económico 
del sector, con más y mejores empleos.

Lo anterior, a través de gobernanzas 
que incluyan a los gobiernos regionales, 
mediante el diseño de políticas locales, 
planes, proyectos y programas que 
contribuyan al desarrollo turístico en 
la zona y que serán ejecutados con 
recursos propios.

Al respecto, Pía Castillo, seremi de 
Economía, destaca que “nuestros 
destinos están consolidados a nivel 
nacional e internacional y debemos 
seguir potenciando su promoción, 
como destinos innovadores, sus-
tentables y sostenibles. A través 
de la nueva Estrategia Nacional de 
Turismo Descentralizado, fortalecemos 
el compromiso con el desarrollo de 
nuestra actividad turística y sobre 
todo, con las MiPymes que entregan 
servicios turísticos, como protagonistas 
y actores principales de un trabajo 
coordinado con el Estado”.

PILARES DE LA ESTRATEGIA

Así, los seis pilares sobre los que se 

sustenta la acción, son protagonismo 
de los Gobiernos Regionales y locales; 
Turismo Sostenible; Posicionamiento 
de Chile como líder en experien-
cias únicas; Inteligencia Turística y 
Planificación; Ecosistemas Productivos 
de Alto Impacto, con mayor impul-
so a la competitividad; e Inversión 
Turística Verde y conservación del 
medio ambiente.

EXPERIENCIAS ÚNICAS
Precisamente, la promoción y posi-

cionamiento de Chile como destino 
turístico, tanto a nivel nacional como 
internacional, constituye uno de los 
principales mandatos establecidos 
en la Ley de Turismo. 

Dichas acciones de promoción se-
rán ejecutadas por Sernatur, “con 
una activa participación del sector 
privado, mientras que los Gobiernos 
Regionales entregarán apoyo, a través 
de recursos públicos, para la promo-
ción nacional e internacional de las 
regiones, siempre considerando  el 
trabajo conjunto para la promoción 
de los atractivos y destinos turísticos, 
entre Sernatur, las empresas y gre-
mios del sector”, indicó la directora 
regional de Sernatur, Angélica Funes. 

cos, que catapulten a la zona como 
la más importante a nivel turístico en 
el país. Esa es una fortaleza de esta 
estrategia, por lo que agradecemos 
este trabajo y seguiremos luchando 
por lograr nuevos objetivos”.

En tanto, Laura Cerda, presidenta 
de la Cámara de Turismo de la re-
gión, destaca que “es importante 
consolidar una gobernanza única a 
nivel regional, en la que se puedan 
trabajar las acciones e hitos turísti-

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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CORREDORES DE 
PROPIEDADES

INVERSIONES SAN JAVIER 
LTDA. O’HIGGINS 443 LOCAL 1,         

ED.FLORENCIA, LA SERENA                                                                    
(56) 512221572-512228574 

WWW.SANJAVIER                              
PROPIEDADES.CL                                      

INVERSIONES.SANJAVIER@
GMAIL.COM

ARRIENDOS OFICINAS 

O’Higgins Nº445, La Serena:

Desde 5,95  UF Sup 20 m2, hasta 8,2 
UF Sup. 23m2, con internet incluido. 

Matta Nº 510, La Serena:

10 UF Oficina Nº 6, Sup. 21,1m2

12 UF Oficina Nº 7,  2 ambientes, 
con bodega. Sup. 30,71 m2

LOCAL CENTRO LA SERENA

37,8 UF, Matta 518, local 10, Sup 
40 m2, 1 baño  

DEPARTAMENTO

Matta Nº510, Depto. 45, 12,8 UF. 2 
dormitorios, 1 baño, bodega, esta-
cionamiento, sup. 64m2

GALPON MUROS BLOQUE 
ESTUCADO, COQUIMBO

Barrio Industrial, frente a Ruta 43, 
Sitio 271, Coquimbo, cuenta con 
dos oficinas, dos baños, acceso 
a camiones, energía Trifásica, 
servicio de seguridad 24 horas:

69,5 UF, Nº 4, Sup. 476m2,  2 por-
tones de acceso.

GALPON  MUROS BLOQUE 
ESTUCADO, SECTOR LA FLORI-

DA, LA SERENA

39,5 UF, Nº 22, sup. galpón 307m2, 
terreno 696m2

TERRENO PAN DE AZUCAR

39,5 UF, frente a Ruta 43. Cerca-
do reja y placas, agua, luz y fosa 
séptica. Superficie 5.927m2. 
Coquimbo

130 UF Local comercial dos nive-
les total 530mts2 ideal gimnasio 
o similares, hermosa vista bahía 
centro Coquimbo

135 UF Local comercial 300mts2 
planta l ibre 4 baños centro 
Coquimbo con acceso esquina

280 UF  Terreno con galpones, 
comedores, baños, oficinas, taller 
con pozo mecánico Ovalle

VENTA

$45.000.000.-Parcela 5650mts2 
Fundo Loreto Pueblito Romero.

$95.000.000.- Terreno 5.000mts2 
rol propio electricidad agua pota-
ble cierre perimetral Condominio 
San Jorge nuevo camino a Ovalle

$145.000.000.- Terrenos 11.400 
mts2 Punta de Choros compren-
de 1 hectárea playa segunda línea,  
400mts2 pueblo y 10 hectáreas 
campo.

1.600 UF      Oficina centro La Sere-
na Balmaceda 23mts2 recepcion, 
privado y baño.

2.200 UF Departamento Condomi-
nio Alto Miramar cercano Estadio 
Sanchez Rumoroso, 2 dormitorios 
un baño.

3.500 UF Departamento primera 
línea avenida del mar dos dor-
mitorios baño estacionamiento 
excelente ubicación.

2.200 UF Terreno Herradura 
Coquimbo 1.020mts2 con proyecto 
de agua, alcantarillado, pavimen-
tación y arquitectura.

3.800 UF  Casa centro La Sere-
na 510 mts2 terreno construidos 
130mts2

4.800 UF Galpón Barrio indus-
trial Coquimbo 370mts2 terreno 
141mts2 construidos oficina baños 
energía trifásica y monofásica

5.200 UF  Casa Barrio Las Torcazas 
San Joaquin 3 dormitorios 3 baños 
baño con hidromasaje seguridad 
alarma patio con terraza y quin-
cho estacionamiento para dos 
vehículos

LOCALES CENTRO LA SERENA

127 UF, Cordóvez Nº 588, Local 108, 
13 oficinas, 6 baños, estaciona-
miento. Sup. 330m2

UF 137,  Prat Nº 562, La Serena, 
Superficie 137,48m2. 

OFICINAS COMERCIALES

132 UF Los Carrera Nº 263, 14 ofi-
cinas, 5 baños. Sup. construida 
600m2, terreno 866m2.

VENTAS OFICINAS

Cordóvez Nº490, Ed. Agrícola del 
Norte, 2 oficinas, 2.970 UF y 3.425 
UF cada una.

22.657 UF Cordóvez Nº 588, Local 
Nº108, 11 oficinas, 6 baños, esta-
cionamiento. Sup. 330m2

29.965 UF Los Carrera Nº263, 14 ofici-
nas. Sup. construida 600m2, terreno 
866m2, junto  con terreno de 900m2, 
Los Carrera Nº 233,  23.640 UF.

DEPARTAMENTOS

5.455 UF, Matta Nº 510 2 dormito-
rios, 1 baño. Sup. 64m2

6.215 UF, Matta Nº510, 3 dormito-
rios, 2 baños, Sup. 86m2

TERRENOS

8.612 UF, Pan de Azúcar, Terreno 
5.927m2

11.973 UF, Pan de  Azúcar, galpón 
con oficinas, sup. 347m2, terreno  
5.000m2

35.750 UF, Pení Nº751,  sup. 
1.228,01m2

MR PROPIEDADES                                                        
997112460 – 512279815     

WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS 

Parcela Las Rojas, Valle de Elqui, 
5.237 m2, vista al valle, terra-
za, factibilidad de luz eléctrica, 
$36.000.000. 

Casa Portal San Ramón, Coquimbo, 
3 dormitorios, 2 baños, 60/215 m2, 
$95.000.000. Acepta oferta.

5.300 UF  Locales comerciales 
Arrayanes Poniente con Avenida 
del Mar La Serena[PS1] .

6.200 UF   Terreno calle Mapuches, 
Herradura Coquimbo 3.650mts2 
factibilidades agua y electricidad.

6.990 UF Casa Serena Golf 
325mts2 construidos 115, 3 dor-
mitorios, 3 baños sala de estar, 
cocina, living comedor, logia, 
bodega y estacionamiento

9.500 UF Casa Rosario de Peñue-
las 340mts 4 dormitorios 3 baños 
piscina cerco y portón eléctrico 
bodegas, riego automático, quin-
cho, estacionamientos

12.000 UF  Casa centro La Serena 
cercano plaza de armas 400mts 2 
terreno 200mts2 construidos

15.000  UF Casa Condominio El 
Santuario Rosario de Peñuelas 
660mts2 terreno 3 dormitorios 4 
baños cocina ampliada equipada 
quincho lavanderia calefacción 
radiante eléctrico bodega[PS2]  
ampliación uso multiple

18.500 UF Terreno Cayetano Alme-
yda cierre perimetral 9582mts2 
portones acceso.

20.000 UF Oportunidad Espec-
tacular casa recién remodelada 
sector peñuelas 6 dormitorios 5 
baños 350mts2

21.500 UF Propiedad calle Ossan-
don Coquimbo 2.000mts2 casa 
principal 316 mts2, Departamento 
118 mts2, estacionamientos techa-
dos, quincho, piscina, jardines, 
muro perimetral piedra.

50.000 UF Terreno esquina apto pro-
yecto inmobiliario o comercial avenida 
la Cantera 7.700mts2 cierre perimetral 
primera linea  80 metros frente

61.500 UF Terreno proyecto inmo-
biliario de 68.300mts2  cercano 
a casino Ovalle convenio aguas 
del valle.

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Casa, 3 dormitorios, 1 baño, patio, 
protecciones, entrada de vehículo. 
Trato con el dueño.  F: 956173827

Casa Costa Milano, Coquimbo, 
individual, 3 dormitorios, 2 baños, 
58/153 m2, $85.000.000. Acepta 
oferta.

Casa Pampa Baja frente Colegio 
Andrés Bello, 3 dormitorios, 2 
baños, 92/142 m2, $160.000.000. 
Acepta oferta.

PROWISE                                                       
+56 9 99636927                                               

CONTACTO@PROWISE.CL

ARRIENDO

$500.000.-Departamento amo-
blado año corrido incluye gastos 
comunes 3 dormitorios 2 baños 
terraza estacionamiento piscina 
cercano Regimiento Arica con 
Cisternas.

$500.000.- Departamento año 
corrido incluye gastos comu-
nes, tercer piso sin ascensor 3 
dormitorios 2 baños estaciona-
miento quincho piscina juegos 
de niños Ulriksen sector San 
Joaquin 

$600.000 Departamento año corri-
do primera línea avenida del mar 3 
dormitorios 2 baños cocina amplia 
equipada, bodega, estacionamien-
to, piscina y juegos infantiles.

35 UF desde Locales comerciales 
en nuevo stripcenter Raúl Bitran, 
52mts2 más altillo bodega, baños 
clientes.

30 UF desde locales comerciales 
centro de Coquimbo diferentes 
puntos y metrajes.

45 UF Local comercial Coquimbo 
esquina, 65mts2 planta libre baño 
recién remodelado

45 UF Locales comerciales Mel-
garejo Coquimbo 160 mts2 planta 
libre, dos baños, dos cortinas de 
acceso, oficina  bodega

80 UF Local Comercial centro 
Copiapó calle Colipi, 110mts dos 
pisos.

112 UF Terreno centro Coquimbo 
apto estacionamiento comercio 
frente al nuevo edificio consisto-
rial melgarejo

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Arriendo Depto. Condominio Paseo 
San Carlos, $400.000, 3 dormito-
rios, 1 baño, gastos comunes 
incluidos.  F: 99 3181 512

Departamento Avenida del Mar 
frente a Helipuerto, 3 dormitorios, 
2 baños, estacionamiento, $60.000 
por día. Promoción 7 noches, 
pagas 6, su dueño.  F: 985015303

Depto. Interior, amoblado, inde-
pendiente, persona sola, G. Gon-
zález Videla 4042, sector Cuatro 
Esquina.  F: 999616222 - 966066281

Se Arrienda Depto. N° 542, 3d, 2b, 
estacionamiento, Cond. Las Brisas de 
San Joaquín N° 1781, $450.000, gastos 
comunes incluidos.  F: 999170007

Depto. 300 m2, oficinas u otro, 
Balmaceda.  F: 995419943

ARRIENDO - LOCAL

Se arrienda local comercial, Para-
dero 10 - La Pampa, habilitado 
para peluquería, incluye 4 esta-
ciones con espejos, 2 lavapelos, 
climazon, baño, espacio para 
depilación o uñas, $700.000.  F: 
+56996963618

ARRIENDO - PIEZA

Coquimbo, Pobl. Porvenir, pieza 
para persona sola, entrada inde-
pendiente, con agua, luz e internet, 
cocina y lavadora.  F: 993492703

Central individual, $160.000, wifi, 
cable, derechos. Pareja $190.000.  
F: 957727714

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
cocina, trabajadores, pensionados.  
F: 989371815-512523655

Pieza amoblada, central, cocina, 
lavadora, $200.000, independiente 
con baño privado.  F: 932601456

Pieza full, sector centro La Sere-
na, cocina, baño privado, cable, 
otros, desde $190.000, La Serena.  
F: 982883150

Pieza amobladas a estudiantes, 
cerca de universidades, wifi, coci-
na, lavadora.  F: 958419903

VENDO - CASA

Casa 1 piso, Guanaquero. Terreno, 
400 m2, con casa de 1 piso, 3d, 
1b, en Guanaquero, $105.000.000. 
Casa 1 piso, Pobl. Balmaceda, 4d, 
2b, $120.000.000. Casa Pobl. El 
Libertador, 3d, 1b, $85.000.000.  
F: +56939645601

Se vende casa 3d, 2b, 140 m2, 330 
m2. Terreno, Calle New York N° 
670, Pobl. Romeral, especial para 
empresa.  F: 999170007

Casa esquina, Las Cías., 3d, 1b, 
patio, entrada vehículo, por cam-
bio de ciudad.  F: 994120460

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

SE VENDE
PROPIEDAD 373 mt2

+56 9 90424449    +56 9  90421621

(Uso residencial o comercial)

EN PLENO CENTRO DE LA SERENA

SE VENDE 
PROPIEDAD 264 mt2

EN PLENO CENTRO DE OVALLE

CONTACTO:

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519

 en toda la carta
Entre las 18 y 20:30 horas

Brasil 750, la Serena personalagosto1@gmail.com

GUARDIAS
(Damas y 
varones)

Enviar currículum al correo:

Con curso OS10 vigente

Trabajo por turno

Computación nivel 
usuario demostrable.



Casa 100 m2, Diaguitas centro, 
Elqui, terreno 900 m2, frutales, 
3.200 UF.  F: 977574037

Se vende casa 4d, 2b, 130 m2 construi-
dos, 327 m2 terreno, Villa Los Hibiscus, 
modelo Areyuna.  F: 999170007

Casa esquina, Pobl. Limarí, Ovalle, 
4 amplios dormitorios, 1 amplica-
ción independiente, ideal para 
oficina, negocios, bodega, etc, 
living-comedor, 1 baño, estacio-
namiento, cerca de jardín infantil, 
liceos, escuelas, Cesfam. Llamar 
sólo interesados.  F: 990391413 - 
958881074

La Serena, Vi l la El  Romero, 
$60.000.000, 2 pisos, 4 dormito-
rios, 2 baños, cocina grande, para 
2 autos.  F: 964047123

Casa, 4 dormitorios, Barrio Uni-
versitario, La Serena, 4.700 UF.  F: 
972071177

VENDO - DEPARTAMENTO

Se vende Depto. 2d, 2b, semi-amo-
blado. Condominio B. Universitario 
II, Avda. San Joaquín N° 1515, La 
Serena.  F: 999170007

Dueño vende, Depto. 2.400 UF, Fco. 
de Aguirre 75, 3d, 1b, 1 estaciona-
miento.  F: 997798237

Depto. Iquique, Edificio Mediterra-
no, Condominio 3 Mares, 80 m2, 
3d, 2b, sala estar, cocina, balcón, 

bo, necesita contratar Conserje. 
Interesados dejar currículum y 
antecedentes en la dirección 
indicada F: .

Requiero contratar varón para 
aseo y mantención para colegio 
Coquimbo. Enviar C.V. a: postu-
laciones.colegiocoquimbo@gmail.
com F: .

Constructora de la Región necesita 
contratar Chofer Licencia A-5 con 
experiencia en caja Fuller. Maestro 
de Asfalto y Jornales. Interesados 
enviar antecedentes y pretensio-
nes de sueldo al correo: adquisi-
ciones@criocristal.cl F: .

 Colegio Particular Subvencionado 
requiere contratar Jefe/a de Unidad 
Técnico Pedagógica y Evaluador/a. 
Enviar su Currículum Vitae: postula-
cion.colegio.coqbo@gmail.com, con 
pretensiones de sueldo F: .

Sala Cuna y Jardín Infantil ubicado 
en La Serena, requiere Auxiliar de 
Aseo (sexo femenino), con estu-
dios hasta 4° Medio y experiencia 
laboral. Reales interesadas enviar 
su C. V. al correo: parojas_26@
hotmail.com F: .

GENERALES
VENDO

Vendo Arboles Acacias para som-
bra $5.000, $10.000 y $ 15.000. 

estacionamiento y bodega, noveno 
piso, con excelente vista al mar y 
península. Condominio consta de 
piscina gigante, jacuzzi, sala de 
eventos, cancha de tenis/padle y 
gimansio. Valor UF 4.500, seguro y 
documentos al día. +56982300403 
-  F: +56977066910 - +56962068939

VENDO - TERRENO

Se vende terreno 1.200 m2, Calle 
Perú N° 2682, urbanizado.  F: 
999170007

Parcela 9.400 metros en el Valle, 
15 minutos de La Serena. Lugar 
único con río, árboles, vega, pozo 
de agua todo el año, residencial 
privado, escuela, comercio, posta, 
locomoción en puerta $64.700.000.  
F: 927618630

Vendo parcela 500 mts agua pique, 
$13.000.000; más parcela 5.000 
mts, $18.000..000; mas parcela 1 
hectáreas con casa $4.0.000.000. 
Llamar  F: 999702700 - 985571699

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Toyota Eco Yaris 2004 1.5 cc, motor 
recién reparado, transferible.  F: 
953082820

Samsung SM3 2007 buen estado, 
dos únicos dueños, 219.000 Km, en 
buenas condiciones, $3.500.000, 

Llamar  F: 999702700 - 985571699

Vendo comedor Normando, 6 sillas, 
2 sitiales, excelente, $380.000.  F: 
977574037

Vendo sepultura 4 capacidades, 
más reducciones (4), Parque La 
Foresta.  F: 938830469

COMPRO

Compramos Chatarras de Fierros, 
Latas y Metales. Desarmados y 
retiramos en terreno: Maquinarias, 
Camiones, Buses, Autos.  F: +56 
963896954

SERVICIOS

O.G.S. Ofrece reparación o cambio 
de techos y construcción general.  
F: 998739123

 Arquitecto diseña y construye con 
sus ideas obras nuevas, amplia-
ciones, locales comerciales, Metal-
con revestido, rápido, térmico y 
al mejor precio, anteproyecto sin 
costo. proyectosparavivir@gmail.
com,  F: +569 39102026 

Eléctrico Autorizado SEC, ejecuta 
TE-1, TE-4, TE-6, Empalmes Posta-
ciones, S/E, Loteos, planos, insta-
laciones fotovoltaicas, trabajos y 
proyectos. myvconexiones.eirl@
gmail.com.  F: 999559379-512256872

Calefon de todos los tipos, repara-
ciones, gasfitería integral, técnico 
certificado.  F: +569 64804305

negociable. Fono  F: 946760775

Chery Fulwin 1.5 2013 centraliza-
do, papeles al día, $3.400.000.  F: 
998126834

Brilliance FRV Croos 1.5 2013 buen 
estado, toda prueba, $1.900.000.  
F: 992202953

Taxis básico Nissan Versa, 2012, 
otro Citroen C-Elysée, 2014, 
excelente estado, trabajando, 
$15.000.000, puedo permutar por 
camioneta carga o terreno.  F: 
997004483

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se busca persona para trabajar en 
supermercado, preferencia varón, 
presentarse con C.V. en Portales 
858, Coquimbo.  F: .

Escuela Lenguaje, Cantera, busca 
Chofer con Licencia A-3. Contactar  
F: +56961719034

Colegio Particular English Colle-
ge de Huasco ofrece cargo de 
Director a contar de agosto 2024. 
Enviar currículum a: english.colle-
ge.492@gmail.com F: .

Condominio Bellavista, ubicado 
Regimiento Arica 289 con Avda. 
Salvador Allende, Peñuelas Alto, 
sector Tierras Blancas, Coquim-

VARIOS

Necesito arrendar estacionamiento 
por mes, para furgón escolar, largo 
aprox. 6,5 mts o mayor, Sector La 
Canter.  F: +56974772679

SÓLO MAYORES

Astrid madura, servicio comple-
to, besadora, Cuatro Esquina.  F: 
978658500

Natalia paraguaya, recién lle-
gada,  súper promoción.   F: 
948760750

Leticia, joven, delgada, recién lle-
gada, con lugar propio y a domici-
lio.  F: +56974028247

Sofía, colombiana, madura, blan-
quita, bella figura, lugar céntrico.  
F: +56937784227

Javiera 21  años,  b lanquita , 
nueva lugar céntrico y a domi-
cilio, besos apasionados.  F: 
+56940743153

Fernanda, 18 años, lugar cén-
trico, también domicilio.  F: 
+56972895190

Gabriela 25, blanquita, delgada, 
bello cuerpo, servicio completo.  
F: +56965675888

Michel, recién llegada, primera vez 
en La Serena, lugar céntrico.  F: 
+56995510086
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Oriente 
Avda. Bartolomé Blanche

Lo
s 
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G.G. Videla

Avda. Cisternas

Balmaceda

Avda. Gabriela Mistral

Oriente 
VIVIENDAS DE: 130-135 y 140 M2. CONSTRUIDOS    

Información al correo: inmobiliaria.areyuna@gmail.com
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ROMINA ONEL             Ovalle

Las medidas que deberá 
tomar el parque Eólico Talinay

TRAS LA MUERTE DE CÓNDORES Y OTRAS ESPECIESEl seremi del Medio Ambiente 
de la Región de Coquimbo, 

Leonardo Gros, y destacados 
miembros de la comunidad 

científica regional, 
enfatizaron en la importancia 
de actualizar normativas para 
asegurar la sostenibilidad en 

proyectos como el Parque 
Eólico Talinay.

Las alertas se encendieron luego de 
una denuncia ciudadana, informando 
de al menos nueve colisiones de cóndor 
con resultado de muerte, además de la 
colisión de halcones y murciélagos con-
tra las torres del “Parque Eólico Talinay”, 
razón por la cual la Superintendencia 
del Medio Ambiente (SMA) ordenó a las 
empresas Eólica Talinay S.A., Parque 
Talinay Oriente S.A. y Parque Talinay 
Poniente S.A., -titulares del proyecto 
“Parque Eólico Talinay”, la adopción 
de medidas urgentes y transitorias.

Según este dictamen, las empresas 
titulares tienen un plazo de 60 días 
corridos para implementar las medidas 
solicitadas por la SMA, las que tienen 
relación con el compromiso establecido 
en el permiso ambiental de llevar un 
registro de la avifauna que pudiera ser 
impactada por el proyecto y en el caso 
que se sobrepase la tasa de colisión, 
informar y proceder a la instalación de 
disuasores de emisión de ultrasonidos, 
entre otros compromisos. 

Debido a esto y a petición de la ofi-
cina regional del SMA de Coquimbo, 
el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) 
regional emitió un reporte técnico 
sobre monitoreo de aves y quirópteros 
(murciélagos), con el que se pudo cons-
tatar que la empresa no implementó 
disuasivos sonoros (ultrasonidos) y 
que las colisiones de murciélagos, 

La empresa tiene dos meses para aplicar las acciones solicitadas. EL OVALLINO

corresponderían a un efecto ambiental 
no previsto en la evaluación ambiental 
del proyecto. 

En consecuencia, el SMA ordenó 
a los titulares presentar un informe 
que acredite la instalación de los di-
suasores y un informe que se refiera 
a la efectividad de la instalación de 
estos y de las diferentes acciones 
alternativas para mitigar el riesgo de 

colisión de fauna voladora, distintas 
a la medida complementaria denomi-
nada “pintado de aspas” indicada en 
la RCA N°158/2019.  

Dicho reporte deberá concluir cuáles 
son las acciones que se ajustarían mejor 
al proyecto y proponer un cronograma 
para la implementación de estas. 
Como cuarta medida, el titular deberá 
presentar un informe de adecuación 
de las metodologías para el programa 
de censo continuo con datos de co-
lisiones de fauna voladora, realizado 
por un profesional idóneo.

Al respecto, el seremi de Medio 
Ambiente de la Región de Coquimbo, 
Leonardo Gros, aseguró que “lo que 
está pidiendo la SMA no es otra cosa 
que el cumplimiento de los compro-
misos ya contraídos”. 

En cuanto a su parte en este tema, 
recalcó que “el rol fiscalizador de los 
proyectos calificados ambientalmente 
es de la SMA”, agregando que “como 
Ministerio estamos impulsando una 
gran reforma de la SMA, para que 
esta tenga más capacidades en su 
rol fiscalizador y también estamos 
impulsando que se modifiquen ciertos 
procesos en el Sistema de Evaluación 
Ambiental (SEA), incorporando la 
variable de cambio climático”. 

Ahondando en esto último, Gros 
detalló que “aquí hubo un impacto 
ambiental no previsto y que tiene que 
ver con que estas aves, particular-

mente los cóndores, habitan en zonas 
precordilleranas y cordilleranas, no en 
zonas costeras, sin embargo, el cam-
bio climático trae alteraciones en las 
conductas y hábitos de las especies”. 

RUTAS DINÁMICAS

Por su parte, la Dra. Alejandra Troncoso, 
investigadora de la Universidad de La 
Serena y directora de LTSER Fray 
Jorge, dijo que “estoy completamente 
a favor de la revisión y actualización 
de las normativas relacionadas con las 
medidas de mitigación en proyectos 
como este”.

“Talinay está ubicado dentro de una 
reserva de la biósfera y un hotspot de 
biodiversidad, por tanto las actividades 
productivas deben ir de acuerdo a 
los más altos estándares en cuanto 
a conservación se refiere”, añadió la 
experta. 

Referente a las posibles causas de 
este fenómeno, Troncoso explicó que 
“las rutas migratorias y de desplaza-
miento en aves son dinámicas, y pueden 
cambiar en respuesta a condiciones 
climáticas y también de acuerdo a la 
abundancia de alimento. Con respecto 
a las torres eólicas y las denuncias 
de mortalidad asociadas a este sitio, 
aves carroñeras por ejemplo, podrían 
verse atraídos hacia los cadáveres de 
fauna impactada durante su ruta de 
paso, aves menores y murciélagos”.

PROBLEMÁTICA GLOBAL

En tanto, el investigador miembro del 
Instituto de Ecología y Biodiversidad 
(IEB) de Userena y profesor de la 
Escuela de Ingeniería de la Universidad 
del Alba, Elier Tabilo, señaló que “esto 
no es algo que ocurra solo en Talinay, es 
un fenómeno global, ya que todos los 
países donde operan parques eólicos 
tienen este tipo de problemáticas”. 

Sumado a esto, Tabilo reconoció que 
“nunca se tendrá un impacto cero en 
este tipo de proyectos, a no ser que 
se rediseñen los aerogeneradores. Lo 
que hay que hacer es tratar de reducir 
las muertes y una medida importante 
para eso es contar con más datos, para 
poder tener certeza de cuales son las 
especies más proclives a chocar”. 

“Tenemos que decidir como país que 
es lo que nos interesa, yo por lo menos 
aplaudo que tengamos parques eólicos, 
porque si no habría que encender las 
termoeléctricas”, remató el experto. 

Pese a que se trató de contactar a 
los voceros de las empresas titulares 
del proyecto “Parque Eólico Talinay”, 
al cierre de esta edición no fue posible.

REMATERMG RMG

Viernes 26 de julio del 2024 a las 13:00 PM.

Comisión:  7  % .
Exhibición: miércoles 25 de julio de 2024, Mañana 10:00 a 12:30 y Tarde 16:00 a 17:30 pm. -  

Formas de Pagos: Pagadero Vía transferencia o vale vista (endosable) a nombre del martillero. 
vehículos debe ser cancelado en el primer día hábil después del remate.

Lugar de Remate: Santa Filomena, Hijuela N°2, Pan de Azúcar s/n, Camino Ovalle Ruta N°D-409, al lado 
Delegación Municipal Rural Coquimbo.

Roberto José Mollo Godoy  Martillero Publico R.N.M N°1485 Y CONCURSAL
CELULAR .982268560 - 997628743

Se rematarán lo siguientes vehículos en 
Liquidación Voluntaria de:
Causa Rol C-2274-2024, 3er. Juzgado de Letras de la 
Serena; Vehículo Station Wagon, Año 2022, marca Geely, 
modelo Coolray 1.5 aut., Color Blanco, Pat. SCWX.39-3.
Causa Rol  C-5661-2024, 17° Juzgado de Civil de Santiago, 
Tipo Vehículo: AUTOMOVIL, Pat. CGVD.34-1, Año: 2010; 
Marca: NISSAN; Modelo: TIIDA 1.6; Color: BLANCO.
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Destacan el legado de José 
Sulantay a un año de su partida

CON UNA MISA DE ANIVERSARIO

Familiares y amigos  
recordaron al 

exentrenador no solo por 
sus logros deportivos en 
CD. La Serena, Coquimbo 

Unido, Cobreloa y las 
selecciones Sub 20 de 

Chile, sino también por su 
cariño en la comunidad 

y su dedicación al 
desarrollo de la región.

Hace un año partió de este mundo el 
entrenador José Sulantay Silva. Fue un 
golpe para su familia y el mundo del 
fútbol, pese a que su estado de salud 
se venía deteriorando. Una partida 
que daba el origen a la leyenda cuya 
historia será recordada por siempre.

En la tarde noche de ayer sábado, 
en Coquimbo, en la iglesia San Pedro, 
la misma donde se le tributó una 
multitudinaria despedida, familiares 
y amigos  recordaron al formador, no 
solo por sus logros deportivos en los 
clubes  La Serena, Coquimbo Unido y 
Cobreloa, sino también por su cariño 
en la comunidad y su dedicación al 
desarrollo de la región. 

Estuvo acompañado por sus fami-
liares, cercanos y amigos que fue 
construyendo en su paso por el fútbol, 
quienes solo tienen palabras de agra-
decimiento y profunda estima para 
quien fue el “padre de la Generación 
Dorada”.

Su hijo, Marcelo Sulantay, dijo que 
se trata de una jornada importante, 
aunque es un día con mucha pena, 
“el legado de mi padre sigue vigente. 
Siempre cuando pasa algo deportiva-
mente o futbolísticamente, su nombre 
sale a flote, por esa parte como que 
cuesta que se vaya”, remarca.

Agrega que todo lo que hizo su padre 
no se olvidará nunca, “la generación 
dorada no va a morir nunca, siempre 
estará vigente, siempre se va a com-
parar cualquier proceso que se haga 
con lo que hizo mi padre, por eso todos 
sabemos que su legado permanecerá 
por siempre en nuestro país”.

Para el periodista y locutor Marcelo 
González Godoy,  amigo del entrenador, 
“José está en el palco celestial junto 
a su hija Paula, allá donde se van 
los hombres buenos y nobles y que 
al hablar de él es hablar del orgullo 
coquimbano.

Reitera de su cercanía por cuatro 
décadas, “José Sulantay Silva me 
honró con su amistad sincera por 
más de 40 años, fuimos vecinos en 
Avenida Videla de la casona familiar 
en los años 80’”, cuenta. 

Lo recuerda como un adelantado 
tácticamente para le época, “José 
era un revolucionario del fútbol, un 
tipo muy inteligente que se impregnó 
del fútbol total de Rinus Michels de 
la Holanda que llegó a la final del 
mundial de Alemania 1974. Recuerdo 
como si fuera hoy esos cuadernos con 
sus dibujos tácticos donde el jugador 
debía ser polifuncional. De ahí vino esa 
idea táctica del líbero y dos stopper, 
con laterales volantes y un medio 
campo que hiciera circular rápido 
el balón por la zona media, idea que 
alcanzó su perfección en el Cobreloa 
campeón del 92’. Con poco siempre 
hizo mucho, ejemplo ese plantel que 
armó el año 91’ con puros jugadores 
dados de baja en otros clubes para 
llevar a Coquimbo Unido por primera 
vez a la Copa Libertadores”.

Evoca con emoción cada recuerdo 
y reconocimiento a su querido amigo 

José Sulantay Silva fue recordado con una misa en la 
iglesia San Pedro de la ciudad-puerto, donde concurrieron 
familiares y amigos.

CRISTIAN SILVA

con quien acordaron escribir su libro 
bibliográfico que no alcanzaron a 
desarrollar. “Me pidió que lo escri-
biéramos seis meses antes de su 
partida, no alcanzamos a realizarlo. 
Solo quedan horas de conversación 
en archivos de audio. Ese libro lo 
concluirá su hijo Marco Antonio, hoy 
diputado de la República”, precisó.

MUNDIALES SUB 20

Uno de los jugadores que participó 
de esos grandes momentos inter-
nacionales con José Sulantay, fue 
el mediocampista Carlos Carmona 
Tello, quien comenzó a compartir con 
el entrenador en los Sudamericanos 
de Colombia en 2005 y los Mundiales 
Sub 20 de Holanda de ese mismo 
año y en  Canadá en el 2007.

“Ya se cumple un año de la partida 
del profesor, alguien que hizo historia 
no solo en el fútbol regional sino que 
en Chile y será recordado por la gran 
calidad de persona que fue y como 
entrenador”, señala.

Carlos Carmona, quien parte en el 
profesionalismo vistiendo la camiseta 
aurinegra de Coquimbo Unido en la 
temporada 2004, mismo club con 
el que cierra su ciclo profesional en 
el 2021, considera que ,“tenemos la 
suerte de que nació en nuestra tierra 
y hay que recordarlo de la mejor forma 
porque se lo merece realmente”.

Por lo mismo, insiste que el legado de 
José Sulantay, traspasa a Coquimbo 
Unido, “él fue una persona muy im-
portante para quienes pudimos jugar 
en Coquimbo Unido, también queda 
la calidad de persona del profesor, lo 
conocí muy bien, me quedo con los 
mejores recuerdos y muchos cariños 
junto a su familia”, destacó.

CARLOS RIVERA V.            Coquimbo

DEPORTES
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Programación Fecha 17° 

Viernes 19/07

Limache 0-1 Temuco

Sábado 20/07

Magallanes 1-2 CD La Serena

San Marcos 1-1 U. de Concep.

Domingo 21/07

12:30 Antofagasta  Vs. Rangers

15:00 Santa Cruz Vs. Wanderers

17:30 San Luis Vs. Stgo. Morning

Lunes 22/07

15:00 Recoleta Vs. San Felipe

19:00 Curicó Vs. Barnechea

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif

1 La Serena 39 17 12 +13

2 Magallanes 29 17 9 +7

3 Barnechea 27 16 7 +6

4 Limache 26 17 7 +8

5 Rangers 26 16 8 +5

6 Stgo. Morning 25 16 7 +4

7 Antofagasta 24 16 7 +4

8 San Marcos 24 17 7 +3

9 Recoleta 23 16 7 -2

11 U. de Concepción 22 17 6 -7

10 Santa Cruz 21 16 6 -4

12 Stgo. Wanderers 19 16 4 +3

13 San Luis 19 16 6 -10

14 Curicó U* 16 16 5 -6

15 Temuco 16 17 4 -8

16 U. San Felipe 7 16 2 -16

* Sentencia Curicó Unido por desacato, pierde 
3 puntos

Programación Fecha 16°

Viernes 19/07

Huachipato 1-1 Cobreloa

Sábado 20/07

Coquimbo U. 1-0 Ñublense

O’ Higgins 2-0 Copiapó

U. Católica 2-0 U. La Calera

Iquique  --- A. Italiano

Domingo 21/07

12:30 Palestino Vs. Everton

15:00 Cobresal Vs. U. de Chile

17:30 Colo Colo Vs. U. Española

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.

1 Coquimbo U. 34 16 10 +11

2  U de Chile 32 15 9 +14

3 U. Católica 30 16 9 +8

4 Colo Colo 26 15 8 +11

5 Palestino 25 15 7 +9

6 U. Española 24 15 7 +5

7 Iquique 24 15 7 +2

8 O’ Higgins 22 16 6 -2

9 Everton  21 15 6 -1

10 Ñublense 19 16 5 +5

11 Huachipato 17 16 4 -11

12 Cobresal 15 15 3 -3

13 Copiapó 15 16 5 -8

14 Cobreloa 15 16 4 -23

15 A. Italiano  14 15 4 -4 

16 U. La Calera 11 16 3 -13

 FÚTBOL  PRIMERA A

FÚTBOL  PRIMERA B

Coquimbo Unido alcanza la 
cima de la Primera División

DUERME COMO PUNTERO 

El Pirata derrotó a Ñublense en el inicio de las revanchas 
por 1-0 con el tanto de Alejandro Azócar y logra 12 jornadas 

de manera invicta en el Torneo Nacional. Supera en dos 
unidades a la “U” que hoy juega con Cobresal.

Lo que no pudo concretar en ese en-
cuentro pendiente en la primera rueda 
ante Palestino, que concluyó 1-1, lo logró 
ayer al vencer por la cuenta mínima 
a Ñublense de Chillán, en el inicio de 
las revanchas en la Primera División. 
Coquimbo Unido alcanzó el liderato de 
la categoría por sobre la Universidad 
de Chile que juega hoy en El Salvador 
ante Cobresal.

El solitario tanto de Alejandro Azócar, a 
los 49´, en el inicio del segundo tiempo, 
marcó la diferencia en un complicado 
partido que significó prolongar la racha 
invicta a 12 encuentros y alcanzar la 
cima del torneo, aventajando en dos 
positivos a los azules que suman 32.

Azócar, improvisado atacante central 
ante la ausencia de Andrés Chávez que 
se encuentra desgarrado, le ganó a su 
marcador en velocidad entrando por 
el callejón izquierdo. Definió de gran 
manera para vencer la resistencia de 
Miguel Pinto con un colocado remate.

Fue la diferencia que le entregó la 
tranquilidad a los dirigidos de Fernando 

Díaz, que pese a tener el dominio en el 
primer capítulo, fue decayendo en la 
profundización en el área del cuadro Rojo 
que inquietaba con tímidos arranques 
individuales.

Aunque el aurinegro se creó las mejores 
oportunidades en este tiempo, con un 
remate de Chandía que contuvo el meta 
Tapia y aproximaciones por las bandas 
que no lograron tener buen final, el hecho 
de marcar en el inicio del segundo tiempo, 
permitió a los Piratas, mostrar lo mejor 
de su repertorio defensivo, alzándose los 
centrales Salvador Sánchez y Manuel 
Fernández, acompañados de Glaby y 
Camargo, como un verdadero frontón.

Coquimbo Unido apostó a la contra. 
Debutó el último refuerzo Juan Manuel 
Vázquez, mostrando un par de atrevi-

mientos y personalidad para pedir el 
balón, incluso, un cabezazo suyo fue 
enviado al lanzamiento de esquina por 
el portero chillanejo.

Ñublense, en tanto, ya con la necesidad 
de buscar una mejor suerte, complicó 
al Pirata cuando dispuso de mayor 
volumen ofensivo, creándose un par de 
oportunidades que malograron Patricio 
Rubio a los 70’ y Matías Plaza, en la 
más clara cuando se jugaba el tercer 
minuto de tiempo adicional, desviando 
su remate cuando Pinto estaba lejos 
de la acción.

Con esta victoria, el conjunto de 
Fernando Díaz trepa al primer lugar de 
la tabla con 34 puntos, a la espera de 
lo que haga la U de Chile este domingo 
frente a Cobresal en El Salvador.

CARLOS RIVERA V.        Coquimbo

Un plantel con mucha gente joven en ofensiva presentó Coquimbo Unido en el triunfo ante 
Ñublense, destacando el trabajo del zurdo Alejandro Azócar.

CRISTIAN SILVA

ÑUBLENSE

COQUIMBO U.
V/S1 0

46’ JM. Vázquez x Mundaca
75’ S. Cabrera x Barrera.
82’ B. Cabrera x Chandía
90+3’ B. Mosquera x Azócar.

63’ P. Rubio x Graciani.
63’ M. Rivera x Moya.
81’ M. Plaza x Oyarzo.
81’ A. Valdés x Sosa.
90+3’ I. Rozas x Cerezo

ESTADIO:  FRANCISCO SÁNCHEZ RUMOROSO
ÁRBITRO: Héctor Jona
PÚBLICO:  4.281

D. Tapia
B. Cerezo
O. Bosso
R. Caroca
J. Campusano
G. Graciani
L. Reyes
F. Moya
B. Oyarzo
I. Sosa
P. Sánchez

DT: Mario Salas

M. Pinto
D. Escobar
M. Fernández
S. Sánchez
J. Cornejo
A. Camargo
D. Glaby
C. Barrera
B, Chandía
M. Mundaca
A. Azócar

DT: Fernando Díaz
CAMBIOS

1-0, 48’ Azócar.

GOLES

Amarillas: Camargo, Barrera, Chandía y Azócar (CU); Reyes, 
Sosa y Rubio (Ñ)

INCIDENCIAS

En la conferencia de prensa, el técnico del cuadro aurinegro Fernando Díaz, des-
tacó la importancia del triunfo que termina siendo una ratificación del momento 
que vive el plantel, incluso superando las lesiones de sus hombres de ofensiva. 
“Cuando se tiene un plantel más reducido hay que buscar las alternativas”, dijo el 
deté del nuevo líder de la Primera División, elogiando el trabajo que desplegaron 
defensivamente y “por las bandas donde se mostró gran movilidad”.

El análisis desde las bancas
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E X T R A C T O

El Primer Juzgado de Letras de Coquimbo -ubicado en calle Santiago Trigo N° 511, 1° 

piso, Coquimbo-, en causa Rol C-328-2016, caratulada “BANCO DE CHILE con 

BOZAN”, rematará el 02 de agosto de 2024 a las 12:00 horas, presencialmente 

en su Secretaría, el inmueble consistente en departamento Nº 503, del edificio 

Tongoy, y el uso y goce exclusivo del estacionamiento número E-84, Bodega Nº 503, 

todos del Condominio Nova Vista, el que tiene acceso común por calle Recoleta Nº 

630, Coquimbo, inscrito a fs. 2.981 Nº 1.585 en el Registro de Propiedad del 

Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2013. Roles de 

avalúo N° 643-153 (departamento) y 643-175 (bodega), de Coquimbo. Mínimo 

subasta: de $49.561.893 de acuerdo con avalúo fiscal vigente, correspondiéndole la 

suma de $49.016.266 al departamento y la suma de $545.627 a la bodega.  La 

garantía (10% del mínimo) que deberán rendir los postores, sólo podrá ser rendida 

mediante depósito judicial o cupón de pago del Banco del Estado en la cuenta corriente 

del Tribunal (no transferencia electrónica), Los interesados deberán acompañar 

comprobante de haber consignado garantía suficiente para participar de la subasta, 

conforme lo ya indicado, al correo electrónico jlcoquimbo1_remates@pjud.cl, hasta 

las 12:00 horas del día anterior a la fecha fijada para el remate, a fin de coordinar su 

participación. Demás antecedentes en carpeta digital. 

Autoriza Secretaria Subrogante 
Rocio Tabilo Barahona

Trece de julio de dos mil veinticuatro

REMATE

22° JUZGADO CIVIL SANTIAGO, HUERFANOS 1409, 6º PISO, SE REMATARÁ EL DÍA 05 DE 

AGOSTO DE 2024 A LAS 13:30 HORAS, LA QUE SE REALIZARÁ A TRAVÉS DE LA PLATA-

FORMA ZOOM, REMATE CORRESPONDIENTE AL 50% DE LOS DERECHOS DE DOÑA VERONI-

CA MARIA MORENO BASTIAS, MINIMO FIJADO AL SEGUNDO SEMESTRE CORRESPONDIEN-

TE A $1.884.478, CONSISTENTE EN LA PARCELA NÚMERO CIENTO DOCE, RESULTANTE DE 

LA SUBDIVISIÓN DEL LOTE VEINTISÉIS DE LA TERCERA SEGREGACIÓN DE LA COMUNIDAD 

DE LOS CHOROS, COMUNA LA HIGUERA, SERENA. INMUEBLE INSCRITO A FS 3045 

N°2639 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2006, DEL CONSERVADOR DE BIENES 

RAÍCES DE SERENA; LOS INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN POR 10% MÍNIMO 

FIJADO A TRAVÉS DE VALE VISTA A NOMBRE DEL TRIBUNAL, DEBIENDO HACER ENTREGA 

MATERIAL DE ÉL, EL DÍA JUEVES INMEDIATAMENTE ANTERIOR A LA FECHA DE LA SUBASTA, 

ENTRE LAS 10:00 Y LAS 12:30 HORAS Y SOLO SE RECIBIRÁN AQUELLAS QUE EL SR. SECRE-

TARIO ADMITA COMO GARANTÍA SUFICIENTE, LO QUE SERÁ CERTIFICADO EN LA CAUSA. 

CONJUNTAMENTE CON LA ENTREGA DEL VALE VISTA DEBERÁ ENTREGAR EN DOCUMENTO 

ANEXO, LA SIGUIENTE INFORMACIÓN: 1) ROL DE LA CAUSA; 2) NOMBRE Y RUT DEL POSTOR 

3) NOMBRE Y RUT DEL APODERADO DEL POSTOR QUE COMPARECERÁ A LA AUDIENCIA DE 

REMATE; 4) NÚMERO TELEFÓNICO; 5) CORREO ELECTRÓNICO. NO SE ADMITIRÁN DEPÓSI-

TOS EN LA CUENTA CORRIENTE DEL TRIBUNAL, A MENOS QUE EL POSTOR INTERESADO 

SOLICITE FUNDADAMENTE POR ESCRITO LA AUTORIZACIÓN RESPECTIVA AL TRIBUNAL, 

CON AL MENOS 10 DÍAS ANTERIORES AL REMATE, Y AUTORIZADO QUE SEA, EL TRIBUNAL 

REALIZARÁ LA CALIFICACIÓN DE SUFICIENCIA DE LA GARANTÍA, Y EN EL CASO DE NO 

ADJUDICACIÓN O DE NO REALIZACIÓN DEL REMATE, ESTA GARANTÍA SERÁ DEVUELTA AL 

POSTOR EN UN PLAZO NO MENOR A 10 DÍAS. TODOS LOS POSTORES DEBERÁN UTILIZAR Y 

MANTENER VIGENTE SU FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADO O LA CLAVE ÚNICA DEL ESTADO, 

LA QUE ES INTRANSFERIBLE, Y SÓLO PODRÁ SER USADA POR SU TITULAR. CADA POSTOR 

SERÁ RESPONSABLE DE CONTAR Y MANTENER LOS MEDIOS TECNOLÓGICOS ADECUADOS 

Y SUFICIENTES PARA ACCEDER A LA AUDIENCIA. CADA POSTOR DEBERÁ IDENTIFICARSE EN 

EL NOMBRE DE USUARIO, CON EL NOMBRE DEL POSTOR QUE PRESENTÓ LA GARANTÍA, 

QUE CORRESPONDE AL ENLACE ENTREGADO POR EL TRIBUNAL, EL QUE NO PODRÁ SER 

MODIFICADO NI COMPARTIDO POR EL POSTOR. NO SE ADMITIRÁ EL ACCESO A LA AUDIEN-

CIA DESPUÉS DE INICIADA ÉSTA. CADA POSTOR DIRIGIRÁ SUS POSTURAS EN FORMA 

VERBAL O DE LA MANERA QUE SE INFORMARÁ EN LA AUDIENCIA. CONCLUIDA LA AUDIEN-

CIA Y ADJUDICADO EL INMUEBLE, SE VERIFICARÁN LOS DATOS DEL ADJUDICATARIO, 

REMITIÉNDOLE LA CORRESPONDIENTE ACTA, PARA QUE SEA INGRESADA POR ÉSTE A LA 

CAUSA DENTRO DEL MISMO DÍA, CON SU FIRMA ELECTRÓNICA, O CON SU CLAVE ÚNICA, LO 

QUE SERÁ CERTIFICADO POR EL MINISTRO DE FE DEL TRIBUNAL. RECIBIDA EL ACTA FIRMA-

DA POR EL ADJUDICATARIO, SERÁ FIRMADA ELECTRÓNICAMENTE POR EL JUEZ Y SECRE-

TARIO DEL TRIBUNAL. LINK DE ACCESO A LA SUBASTA: https://zoom.us/j/95761233242. 

DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y EN AUTOS EJECUTIVOS ROL 

C-12865-20222. CARATULADOS BANCO SANTANDER- CHILE CON MORENO.SECRETARIO

Pogacar se acerca a su tercer tí-
tulo del Tour de Francia tras una 
victoria dominante en los Alpes

Un Tadej Pogacar absolutamente dominante 
ganó la última etapa de montaña en el Col de 
la Couillole en los Alpes Marítimos, y se acercó 
cada vez más a completar un raro doblete de 
Giro de Italia y Tour de Francia en la misma 
temporada.

Una vez más, el líder de 25 años del UAE 
Emirates se encontró corriendo hacia la meta 
con el campeón defensor, Jonas Vingegaard, 
y una vez más demostró ser el más fuerte, 
el danés simplemente no pudo responder al 
ataque de Pogacar.

El esloveno está a punto de convertirse en el 
octavo ciclista, pero el primero en el siglo XXI, en 
ganar el Giro y el Tour en la misma temporada. 

“Si me hubieras dicho esto antes del Tour, no 
te lo habría creído”, dijo Pogacar. “Es algo de 
otro mundo”, remató. 

A falta de una jornada que se celebra hoy, sólo 
10 ciclistas se encuentran a 30 minutos del 
líder. Pogacar ha ganado cinco etapas.

El sueño de Joaquín Niemann en el The Open, último major 
del año, sufrió un duro golpe este sábado. El golfista chileno 
venía peleando arriba. Está muy cerca del top 10. Incluso 
ayer entró en ese selecto grupo, aunque un terrorífico hoyo 
empañó todo y tiró al suelo cualquier ilusión.

Así como el viernes en el hoyo 8,  “Joaco” cometió un quín-
tuple bogey en el hoyo 11 y todo se vino abajo. Poco antes 
había entrado al T10 con los tres birdies que llevaba, pero ese 
gran error lo sacó de la pelea. Finalmente, Niemann entregó 
este sábado una tarjeta de +5. Además, cometió tres bogeys 
(banderas 1, 10 y 15). Los birdies (4, 7 y 9) ayudaron en algo. 
A un día del cierre del 
major, el golfista chi-
leno está con un score 
de +5 y se ubica T40. 
Arriba el título se pelea, 
hasta ahora, con un 
acumulado de -16.

Sin dudas que esos 
errores lo sacaron de 
toda pelea por la parte 
alta del The Open.

Joaquín Niemann se aleja de toda 
opción en el tercer día del The Open

EFE

Sumando su primera localía en el Estadio Nacional, 
Los Cóndores fueron superados por 11-52 ante 
la potencia de Escocia (6° del ránking mundial), 
en un encuentro amistoso que tuvo un récord 
de asistencia de público para un partido de la 
selección nacional de rugby. Un total de 24.878 
espectadores, rompiendo el récord de asistencia 
del partido que tuvo Chile ante Estados Unidos, 
y también el registro de público en el Mundial 
de Francia, en donde asistieron más de 22 mil 
hinchas para alentar a Los Cóndores.

El combinado dirigido por Pablo Lemoine logró 
sorprender a su rival adelantándose con un penal 
a los cinco minutos. Santiago Videla fue el encar-
gado de poner la cuota de ilusión, aunque todo lo 
que vino después fue para el conjunto europeo.

El combinado nacional suma su primera derrota 
en la serie de amistosos que enfrentó luego de 
vencer a Hong Kong, en Talca, e imponerse a 
Bélgica, en Viña del Mar.

Los Cóndores cayeron ante
Escocia en el Nacional por 11-52

TEAM CHILE

POLIDEPORTIVO
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PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la

La Serena le pega a Magallanes y 
presenta su firme candidatura al título

CON GOLES DE DIEGO SANHUEZA Y EL GOLEADOR LIONEL ALTAMIRANO

Nuevamente el goleador granate, Lionel Altamirano, fue determinante en el triunfo sobre 
Magallanes, al convertir el segundo en San Bernardo.

JORGE DIAZ /CAMPEONATOCHILENO

El conjunto papayero consiguió un triunfo claro, determinante en su afán de volver a la 
Primera División, luego de vencer por 1-2 al sublíder Magallanes, en compromiso válido 

por la segunda fecha de las revanchas. De paso, le sacó 10 puntos de ventaja en la tabla 
general. En la próxima fecha visitan a Wanderers en Valparaíso.

“Esto es paso a paso, no debemos 
volvernos locos”, señalaba el entrenador 
de CD La Serena, Erwin Durán, a los 
periodistas una vez que La Serena con-
sumó su triunfo por 1-2 ante el sublíder 
Magallanes en el Estadio Municipal 
de San Bernardo, en el marco de la 
segunda fecha de las revanchas del 
Torneo del Ascenso.

Cierto, faltan aún largas 13 jornadas 
para el epílogo de la temporada 2024, 
sin embargo, el golpe de autoridad que 
dio su equipo al mediodía de ayer en la 
capital, no solo hirió a su más cercano 
perseguidor carabelero, sino que mató 
las esperanzas de todos los que esperan 
que se caiga del pedestal que han ido 
construyendo con solidez y jerarquía 
desde que se colocó en la cima de la 
clasificación.

Era el partido de la fecha y quizás 
el más importante al que se han en-
frentado en este 2024 y lo sacaron 
adelante mostrando aplomo, equilibrio, 
seguridad y un instinto de definición 
propio de los equipos que gradualmente 
van desplomando a sus rivales.

Con un 37% de tenencia de balón, 
fueron capaces de terminar con la racha 
de los dirigidos de Ronald Fuentes, 
quienes se instalaron en las finales 
regionales de Copa Chile desplazando 
de manera aplastante a Unión Española. 
Además, venían de vencer a Rangers 

de visitante en suelo piducano, al que 
liquidaron con certeras estocadas 
manteniendo su solidez defensiva y 
contrarrestando la fuerzan ofensiva 
del cuadro capitalino.

Teniendo sometido a los hombres 
albicelestes en la zona media, La Serena 
golpeó a los 19 minutos con un potente 
remate de Diego Sanhueza desde 
media distancia, quien no abandonó 
una jugada que partió en el otro sector 
de la cancha.

Sin duda que ese tanto le dio mayor 
seguridad a los hombres de Durán, 
quien debió presentar una variante 
en la zona media luego de la baja de 
Sebastián Díaz en la contención, un 
hombre clave en la recuperación y 
empuje de su equipo. Una vez que su 
reemplazante, Gustavo Gallardo, se 
posicionó junto al “Seba” Gallegos, 
La Serena manejó lo que vino del 
compromiso.

Magallanes, fiel a su estilo de romper 

líneas, jugar por los extremos y presentar 
mucho volumen de ataque, provocó 
riesgo sobre el portero Sanhueza, quien 
respondió con acierto cada vez que 
fue exigido, siendo secundado por 
una pareja de centrales liderada por 
su capitán Enzo Guerrero.

Durante el segundo lapso, el árbi-
tro Juan Lara sancionó penal para la 
academia por falta de Eryin Sanhueza 
sobre Joaquín Larrivey, que el propio 
atacante argentino cambió por el em-
pate en San Bernardo a los 57’.

Sin embargo, el Papayero volvió a 
golpear tres minutos después por inter-
medio de su goleador Lionel Altamirano, 
quien aprovechó un error en la salida 
defensiva del “manojito de claveles” 
para establecer nuevamente una di-
ferencia en las cifras.

Este triunfo le permite a Deportes La 
Serena llegar a 39 puntos y sacarle 10 
de ventaja como líder a Magallanes 
que sigue segundo con 29 unidades.

En la próxima fecha, domingo 28 
de julio, a las 17:30 horas,  La Serena 
enfrentará a Santiago Wanderers en 
Valparaíso, mientras que Magallanes 
se trasladará a Temuco el sábado 27.

CARLOS RIVERA V.             Santiago

LA SERENA

MAGALLANES
V/S1 2

30’ M. Vicuña x Alfaro.
45’ C. Zamorano x Quiroz.
46’  T. Jones x Rivera.
73’ D. Catalán x Aránguiz.
73’ B. Galdames x Jorquera.

64’ L. Carreño x Espinoza.
64’ A. Delgado x Figueroa.
83’ C. Torres x Molina.
86’  M. Ramírez x Gallegos.
86’ B. Guajardo x Gallardo.

ESTADIO:  MUNICIPAL DE SAN FERNANDO
ÁRBITRO: Juan Lara
PÚBLICO:  1.698

E. Sanhueza
D. Sanhueza
L. Alarcón
E. Guerrero
R. Osorio
G. Gallardo
S. Gallegos
J.I. Figueroa
E. Espinoza
S. Molina
L. Altamirano

DT: Erwin Durán

M. Bernatene
F. Espinoza
M. Vásquez
N. Mancilla
R. González
J. Quiroz
C. Jorquera
T. Aránguiz
J. Alfaro
N. Rivera
J. Larrivey

DT: Ronaldo Fuentes
CAMBIOS

0-1, 19’ D. Sanhueza; 1-1, 57’ Larrivey (de penal); 1-2, 60’ Altamirano.

GOLES

Amarillas: Mancilla, Quiroz,  Jorquera, Galdames, R. Fuentes (M);  
Guerrero, Osorio , Durán (LS)

INCIDENCIAS

Tiene claro el técnico de los serenenses, Erwin Durán, que 
han dado un tremendo paso en la cima de la clasificación al 
vencer de visitante a un rival directo en esa lucha, aunque 
recalca a sus dirigidos que aún no han ganado nada y que 
esto no puede llamar al relajo. “Invito a los jugadores a que 
jueguen sin presión, que disfruten, que sean felices y que 
sea como yo les digo, orden y creatividad, para mí el fútbol 
es orden y creatividad. Lo demás es disfrutar, es jugar, 
confianza, buen trato, respeto, querer a mis jugadores”, 
comentó. 
Diego Sanhueza, autor del primer tanto, proyectó el ánimo 
del equipo, señalando que “este triunfo refleja todo el com-
promiso mostrado en el año”.

La tranquilidad de Erwin Durán
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Puzzle Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Las cosas se pueden 
dar a su favor si es que tiene 
la paciencia para esperar un 
poco. Solo el destino tiene la 
última palabra. SALUD: Cuida-
do con excederse con el con-
sumo de tabaco. DINERO: Ojo 
con aventurarse en nuevos 
proyectos. COLOR: Salmón. 
NUMERO: 4.

AMOR: Preocúpese que los 
cambios de opinión no se ter-
minen transformando en una 
batalla sin sentido. SALUD: 
Cuídese de esos cambios 
de temperatura afectan a 
su organismo. DINERO: Debe 
terminar sus tareas y no de-
jarlas a medio hacer. COLOR: 
Terracota. NUMERO: 2.

AMOR: Cuidado con tener una 
actitud arisca. Eso posibilita a 
que la otra persona se sienta 
cómoda. SALUD: Nos debe ol-
vidar la importancia de la ac-
tividad física para mantener 
su vitalidad. DINERO: No debe 
gastar a manos llenas, cuide 
lo que tiene. COLOR: Violeta. 
NUMERO: 20. 

AMOR: Las personas a su la-
do serán un buen pilar para 
sobrellevar los momentos 
complejos de su vida. SALUD: 
Tenga más cuidado con la 
salud de los suyos. DINERO: 
Buena probabilidad de que 
esos proyectos sean exitosos 
en el mediano plazo. COLOR: 
Lila. NUMERO: 11.

AMOR: Guardar las cosas en su 
corazón no le sirven de nada, el 
amor se debe gritar al mundo 
ya que no es nada malo. SA-
LUD: Debe tener cuidado con 
las afecciones a la piel debido 
a los cambios de temperatu-
ra. DINERO: Es necesario una 
constante capacitación. CO-
LOR: Naranjo. NUMERO: 7.

AMOR: Enfóquese en ser feliz, 
lo que opinen los demás no 
deberá importarle. SALUD: 
Es bueno para la salud nu-
trir su cuerpo con energías 
positivas, le puedo ayudar. 
DINERO: Al no gastar más de 
lo prudente evitará generarse 
problemas en lo financiero. 
COLOR: Fucsia. NUMERO: 14.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: Las cosas pueden vol-
ver a encausarse, pero ambos 
deberán poner bastante de 
su parte. SALUD: Complicarse 
tanto llama al estrés. DINE-
RO: No se quede esperando 
a que las cosas le lleguen sin 
antes haberse esforzado por 
conseguirlas. COLOR: Café. 
NUMERO: 12.

AMOR: La esperanza de encon-
trar el amor no se debe perder 
y menos cuando aún quedan 
días del mes de julio. SALUD: 
Debe tratar de acostarse más 
temprano y no trasnochar 
tanto. DINERO: Si pretende 
emprender solo necesita tener 
las ganas y el empeño. COLOR: 
Calipso. NUMERO: 23.

AMOR: La actitud correcta esti-
mula la sana convivencia entre 
las personas y eso también 
afianza las relaciones. SALUD: 
No debe descuidar tanto su 
sistema digestivo, preocúpese 
muy bien de su alimentación. 
DINERO: Debe organizarse me-
jor para los últimos días de julio. 
COLOR: Gris. NUMERO: 3. 

AMOR: No tenga temor de ini-
ciar las cosas desde cero con 
esa persona, siempre y cuan-
do ambos estén de acuerdo. 
SALUD: Debe distraerse más 
para así desconectarse un 
poco de sus problemas. DI-
NERO: La vida siempre le pre-
parara una sorpresa. COLOR: 
Verde. NUMERO: 9.

AMOR: Tenga cuidado con que 
su relación se vea deteriorada 
producto de una comunica-
ción deficiente. SALUD: Ojo 
con esos malestares en los 
huesos producto de la tem-
porada invernal. DINERO: Pre-
ocúpese más en donde pone 
sus recursos. COLOR: Blanco. 
NUMERO: 6.

AMOR: Su espíritu libre no de-
be ser coartado por las perso-
nas en especial si realmente 
dicen amarle tanto. SALUD: 
Los estados nerviosos tien-
den a repercutir y a generar 
dolores de cabeza. DINERO: 
No descarte aceptar la oferta 
que le hagan. COLOR: Crema. 
NUMERO: 23.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
San Cristobal. J.J. Pérez 3505 Local 
7 y 8.
OVALLE
San Juan. Vicuña Mackenna 223.

Farmacias de turno
DanielLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438



     I   DOMINGO 21 DE JULIO DE 2024  I  el Día24  I

CerroOriente
PRIMER PISO

SEGUNDO PISO

Si la familia crece,
tu casa también 

Ubicado en uno de los barrios 
más consolidados de La Serena.

Casa de 2 pisos. Finas terminaciones

Amplias áreas verdes

Casa de 128,53 m2
3 Dormitorios + 2.5 Baños

ENTREGA INMEDIATA
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